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L’Edito
Chers lecteurs, chères lectrices,
Ami.e.s de la Chose Enhaurme,

C’est non sans une pointe de nostalgie que 
nous rédigeons les dernières lignes de cet 
Engrenage qui marque la fin d’un mandat 
riche en ragots (non), en records Guivress 
battus (non plus), en fûts sauvages en pré-
TD (ah! ça oui), mais aussi et surtout en 
articles tant intéressants qu’amusants. Et 
pour ça nous pouvons remercier notre fier 
comité, qui, malgré un léger problème avec 
la notion de deadline, a su se surpasser à 
chaque édition pour nous pondre des ar-
ticles dignes de ce torchon. Un tout grand 
remerciement revient aussi aux quelques 
délégué.e.s qui ont pris de leur temps pour 
nous faire découvrir les sujets qui leur 
tiennent à coeur. Enfin, merci aux bleu.e.s 
que j’ai forcé.e.s à écrire des articles, j’es-
père que vous avez apprécié l’expérience 
et que ça vous donnera envie de recom-
mencer.

Après ce petit moment de remerciements 
bien larmoyants, il est temps pour nous de 
vous laisser à votre lecture. Le repas du jour 
est un menu 3 services : vous allez com-
mencer par les articles des délégué.e.s ain-
si que de notre comité, en espérant que 
vous puissiez trouver votre bonheur entre 
les articles sérieux et instructifs, et les ar-
ticles plus farfelus de nos spécialistes. En-
suite, vous pourrez découvrir les présenta-
tions des candidat.e.s qui se préparent à 
reprendre le flambeau du Cercle pour l’an-
née prochaine. Finalement, et on sait que 
c’est ce que vous préférez, les dernières 
pages seront consacrées à la section jeux 
& ragots.

PS : On recherche encore une descen-
dance, promis c’est un chouette poste !
Update : fausse alerte on a trouvé

Pour la dernière fois,
Vos Engreneuses, Chiara & Ioanna
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Mot du 
Président

Salux la compagnie,

Il est désormais temps pour moi de 
rejoindre le clan des vieilleux, après 
trois ans de loyaux services au sein de 
la Chose Enhaurme. 

J’aimerais grandement remercier 
l’ensemble de l’OA 138 pour le temps 
qu’iels ont donné pour notre associa-
tion et plus particulièrement : 

Talon pour avoir finalement accepté la 
place de VPE
Coco pour notre si beau citytrip à 
Malte
La tréso pour avoir rempli ma sheet 
tréso car jcomprends toujours r
Adèle pour m’avoir montré que Lyra 
est une bête de sexe
Le folklore pour avoir ramené une 
nouvelle génération de spécialistes
Les balefs pour avoir envoyé des so-
lides shifts du chauve 
Le bar pour m’avoir permis de re-
mettre de la musique dans le cercle
Les 6H pour les drifts digne de Redbull 
Racing 
Le Festival pour avoir tenté d’écouler 
le stock de Festivale

MOT DU PRÉSIDENT

La JobFair pour avoir ramené plein de 
trains et de voitures à la JF
La Revue pour « Toute l’ACE est occu-
pée par des délégué.es. Toute ? Non ! Un 
Village peuplé d’Irréductibles démission-
naires résistent encore et toujours à l’en-
vahisseur. »
L’Engrenage pour m’avoir offert un mo-
ment de gloire sur la couv de l’engrenage 
de rentrée ;)
Flo pour Vénérable comitard de baptême 
de l’Enhaurme Cercle Polytechnique NRA
Gabriel pour les grosses battes (crois pas 
que je t’ai vu ;))
Idil pour avoir khalass un max les membres
Clarys pour les réus supervision qui se 
transforment en réu bitchage
Renaud pour l’épisode incroyable de la 
daurade
Philippe pour avoir le meilleur nom de 
baptême - 心臓を捧げよ
Alice pour les danses kpop (j’att tjrs)
Stella pour avoir défié la vitesse de la lu-
mière en publication d’albums
La sécu pour formaaaaaaaaation tor-
tuuuue
La comm pour mes demandes last mi-
nutes qui n’ont jamais respecté le proto-
cole que j’ai moi-même présenté en réu 
de cercle lol
Les médias pour avoir si bien teaser les 
events, en bande organisée
Les condecs pour cette ptn de proue de 
bateau genre wtf
Eliot pour FEUR
Matteo pour les relations avec le C$
Nino pour Vénérable comitard de bap-
tême de l’Enhaurme Cercle Polytech-
nique Blan d’euf
Les EI pour avoir géré toutes les dingzzzzz

Merci à l’ensemble des membres de 
comités pour votre implication, merci 
à celles et ceux ayant donné du temps 
pour le CP.

Je suis fier d’avoir représenté notre 
cercle tout au long de l’année et surtout 
fier de tous les changements que nous 
avons effectués : 

• VPE non baptisé.e
• Ciao les cooptations
• Ajout d’un.e togé.e dans le bureau
• Importance donnée à l’écologie en sé-
parant RDR et Ecologie
• Remise en question de notre gestion 
de thune
• On est redevenu.es un peu plus des 
troudbal aussi et maramé ça fait plaiz 
• Ambiance et pitance 
…

On a envoyé du lourd !

Merci pour cette année de folie, merci 
1000 fois <3 

TGV out

MOT DU PRÉSIDENT
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Mot Égalité et 
Inclusivité

POURQUOI MA PRÉSENCE ET MON AVIS D’HOMME 
NE SONT PAS TOUJOURS LES BIENVENUS ?

Je suis un homme féministe 

Tu es un homme cis, tu te considères comme féministe, tu es pour l’égalité salariale et l’éga-
lité au sein du couple, tu trouves scandaleuses les violences multiples faites aux femmes et 
tu n’hésites pas à vocaliser ton avis dans les conversations, les débats et la manifestation 
sur le sujet. Franchement, t’es le premier à défendre la cause des femmes et des minorités 
de genre, tu le fais en toute bonne foi et c’est vraiment super d’avoir un allié comme toi. Ce-
pendant, tu remarques que parfois, tes remarques, ta présence ou tes opinions ne sont pas 
toujours bien reçues par l’entièreté de la communauté féministe et/ou anti-fachiste. Une des 
réponses que tu reçois pour justifier cet accueil, c’est « ouais, mais t’es un homme blanc cis 
hétéro, je ne pense pas que ce soit ta place ». Alors, est-ce de la discrimination envers toi ? 
Ces personnes te dénigrent-elles toi et ton avis ? Est-ce uniquement à cause de ce qui se 
trouve entre tes jambes ? C’est un peu plus complexe que ça et nous allons passer en revue 
plusieurs raisons qui pourraient être la cause de cette réflexion.

1 L’ESPACE COMMUN 

En tant que société, nous partageons ce que 
nous appellerons ici un « espace commun », 
qui regroupe la rue, le travail, l’unif, les mé-
dias et divers espaces culturels et de dis-
cussions. Un des reproches qui sont sou-
vent émises par les groupes féministes, c’est 
que les hommes prennent la majorité de la 
place dans cet espace commun. Ils parlent 
plus, interrompent les femmes plus souvent 
(le «mansterupting»), ils prennent la majorité 
du temps d’antenne dans les médias et les 
rôles principaux dans les films, ils font du « 
manspreading » dans les transports, ils se 
déplacent avec plus d’assurance dans la rue 

Les raisons

en partie car ils se sentent plus en sécurité 
et ils ont moins tendance à faire des conces-
sions dans leurs relations inter-personnelles 
car ils ont moins été « élevés pour plaire et 
ne pas déranger » que les femmes. Et puis, 
c’est impossible d’ignorer les réminiscences 
de millénaires d’oppression patriarcale qui 
guident encore aujourd’hui beaucoup de nos 
interactions, même de façon inconsciente. 

Pour palier à cette omniprésence de l’entité 
masculine oppressive, de nouveaux espaces 
(discussion, manif, débat, art) sont ouverts, 
dans lesquels la présence et l’opinion des 

MOT ÉGALITÉ INCLUSIVITÉ

«FUN» FACTS :«FUN» FACTS :

D’après les données du gouverne-
ment, en France, chaque année entre 
2010 et 2019, le pourcentage de temps 
de parole pris par des femmes sur les 
chaînes de télévision est de 30%. 
https://www.data.gouv.fr/fr/datasets/
temps-de-parole-des-hommes-et-
des-femmes-a-la-television-et-a-la-
radio/

Ce site répertorie près de 10000 films, 
sur tous ceux-là, 57.1% passent le test 
de Bechdel. On peut se dire que la 
situation est en train de s’améliorer, 
mais même si on observe uniquement 
les films de l’année 2022, ce chiffre 
n’atteint pas la barre de 70%, alors que 
les standards de ce test ne sont tout 
de même pas très élevés.
https://bechdeltest.com/statistics

D’après une étude de 2014 du Haut 
Conseil à l’Egalité Femmes Hommes 
en France, 100% des femmes ont 
connu au moins une fois une situation 
de harcèlement sexiste et sexuel dans 
les transports en commun et 76 % des 
Françaises ont été suivies au moins 
une fois dans la rue.
https://www.haut-conseil-egalite.
gouv.fr/IMG/pdf/hcefh_etude_02-
2014-04-egater-2.pdf

L’invisibilisation des filles comme dès 
l’école primaire, où la docteure en 
géographie Edith Maruéjouls estime 
qu’environ 70% de la cour de récréa-
tion est occupée par les garçons. Et 
elle soutient que les parcs, les terrains 
de jeux et les espaces publics sont 
dominés par les garçons.
https://www.lemonde.fr/societe/ar-
ticle/2018/09/16/dans-les-cours-de-
recreation-les-filles-sont-invisibi-
lisees_5355861_3224.html
https : // theses .ha l .sc ience/te l-
01131575/file/These_Edith_MARUE-
JOULS_BENOIT.pdf
https://qucit.com/fr/news/gender-
inequality-in-the-public-space

femmes et minorités de genre est acceptée, 
encouragée et mise en valeur. Ces « safe spaces 
» permettent aux femmes de parler sans avoir 
peur de se faire interrompre et en sachant que 
leur parole sera réellement valorisée par leurs 
interlocuteur.ices. 

Donc quand tu viens participer à ces espaces, 
même quand tu es le bienvenu, il t’est demandé 
de ne pas répéter les mêmes comportements 
que tu pourrais avoir dans les espaces com-
muns et parfois même de contrebalancer ces 
comportements en étant spécialement res-
pectueux et à l’écoute. Parfois, perdre son privi-
lège peut être ressenti comme une injustice ou 
une discrimination, mais il est peut-être temps 
de remettre en question son comportement en 
dehors de ces safes spaces avant de s’attaquer 
aux personnes qui les ont créés.

2 ACTES PERFORMATIFS

Certaines personnes ou entreprises qui se 
disent féministes le sont parfois de façon su-
perficielle. Quand ça les met en valeur, iels vont 
partager des médias féministes, dire qu’iels 
soutiennent des causes et des opinions fémi-
nistes, mais lorsque ce féminisme risque de 
mettre leur public ou leurs interlocuteur.ices 
mal à l’aise ou d’entrainer un conflit, alors, ce-
lui-ci disparait. Certain.es vont aussi dénoncer 
les violences sexuelles et sexistes alors qu’iels 
sont elleux-même aggresseur.euses. Ces com-
portement perçus comme performatifs sont 
évidemment critiqués par les milieux féministes 
et tu risques de ne pas être pris au sérieux ou 
considéré comme valide si tu les adoptes. 

Ce paragraphe n’a pas pour but de critiquer 
les femmes et les personnes perçues comme 
telles qui ont parfois des difficultés ou des dé-
saccords avec certaines luttes féministes, car 
chacun.e a le droit de vivre son féminisme à 
son rythme et comme iel le souhaite. Et l’ob-
jectif n’est pas du tout d’ignorer toutes les 
contraintes sociales qui empêchent certaines 
personnes de jeter les normes patriarcales à la 
poubelle du jour au lendemain. Cependant, il 
invite à avoir une réflexion sur sa relation per-
sonnelle à la société, au militantisme et au fé-
minisme en général.
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D’après une étude de Amnesty Inter-
national faite en 2020 en Belgique, 
20% des femmes auraient été vic-
times de viol, 1 homme sur 2 estime 
qu’une victime peut être en partie 
responsable de son agression et 1 
jeune sur 5 pense qu’il ne peut pas 
être accusé de viol au sein du couple.

https://www.amnesty.be/campagne/
droits-femmes/viol/stop-violences-
sexuelles

3 LE VÉCU

L’argument « ouais, mais t’es un homme blanc 
cis hétéro » peut aussi être utilisé après que tu 
aies pu émettre une remarque manquant d’em-
pathie ou de réflexion à l’égard de la condition 
des femmes et minorité de genre. Si tu ne vis 
pas quelque chose, certes, tu peux avoir un avis 
sur ce que c’est que de la vivre, mais vu que 
tu n’as jamais été et ne sera probablement ja-
mais dans cette situation, alors oui, ton avis sur 
la question est moins valide que le vécu et l’ex-
périence de milliards de personnes qui vivent 
cette situation chaque jour.

Moi, je ne suis pas lesbienne, je ne l’ai jamais 
été, et bien, je ne vais pas venir expliquer aux femmes concernées ce que ça fait de l’être, et 
je vais encore moins leur dire que leur expérience n’est pas valide parce que moi, je ne pense 
pas que ça se passe comme ça. Le mieux que je puisse faire, c’est de faire preuve d’écoute 
et d’empathie afin qu’elles puissent me considérer comme une personne « safe » et de me 
construire une opinion basée sur leurs témoignages plutôt que sur mes préjugés. 

Donc quand tu partages ton opinion, évite de manquer de sensibilité et de porter ton avis au 
même rang que le vécu des gens, surtout quand ces personnes ont pu vivre des violences 
et des traumatismes qui les rendent beaucoup plus sensibles sur la question que ce tu ne 
peux l’être. Et si tu le fais quand même, ne t’étonne pas de ne pas être bien reçu, c’est  parfois 
usant de devoir faire preuve de pédagogie et de rappeler aux gens que certains problèmes 
concernent en grande majorité les femmes et personnes perçues comme telles.

Conclusion
Pour conclure, j’espère que cet article t’aura donné des réponses et des pistes de réflexion 
si tu t’es déjà senti un jour concerné par la question « Pourquoi ma présence et mon avis 
d’homme ne sont pas toujours les bienvenus ? ». Les luttes féministes ont bien-sûr toujours 
besoin du plus de soutien possible pour faire changer les choses durablement et rapidement 
et ton aide est la bienvenue tant que tu fais l’effort de ne pas reproduire des comportements 
oppressifs et agressifs au sein du mouvement. 

Merci à Yaël pour son avis et ses suggestions

Marie et Zoé, déléguées E&I

MOT ÉGALITÉ INCLUSIVITÉ

Tiktok, néfaste 
pour la santé ?

MOT DU DÉLÉGUÉ LAC

Bonjour tout le monde, 

Aujourd’hui je vous propose un nouvel article 
qui fait suite à une vidéo que j’ai visionnée qui 
s’intitule très sobrement “Comment TikTok a 
ba*sé le cerveau d’une génération.”. La vidéo 
n’étant pas sourcée j’ai décidé de mener ma 
petite enquête sur le pourquoi du comment. 

Tout d’abord, j’ai cherché à voir quels peuvent 
être les effets néfastes de l’application en li-
sant divers articles sur le sujet. Un des risques 
sur la santé mentale qui peut être identifié 
est celui lié au contenu en lien avec l’appa-
rence. 

À force de voir des gens avec une apparence 
physique considérée comme “idéale” selon 
les standards de la société et ce sans voir les 
efforts derrière peut entraîner, surtout chez 
les adolescent.e.s une perception négative 
de leur propre corps. En effet, dans le monde 
réel nous rencontrons des personnes avec 
des apparences et des morphologies bien 
différentes de celles toutes semblables et 
“parfaites” des réseaux.

Les autres types d’effets négatifs sont plu-
tôt quant à eux liés à la notion d’addiction. 
Cette notion d’addiction a des effets sur 
notre sommeil, bonheur (dopamine) et per-
formances scolaires. Une étude réalisée sur 
400 étudiant.e.s de l’université de Punjab a 
démontré l’effet de l’addiction à TikTok sur 
la santé mentale des étudiant.e.s. Plusieurs 
conséquences à cette addiction peuvent 
être observées sur la vue, le sentiment de so-
litude, les maux de tête, le stress, la dépres-
sion et l’anxiété. L’étude finit par établir le lien 
entre baisse de performances académiques 
et augmentation de l’addiction. Avec cette 
dernière, une détérioration de la santé men-
tale peut également être observée. 

Tout cela est assez intéressant mais est com-
mun à tous les réseaux sociaux auxquels nous 
pouvons développer une addiction. Mais 
alors pourquoi s’acharner sur TikTok ? C’est 
là qu’est le “twist”, de par la manière dont 
l’application fonctionne elle est plus addic-
tive pour ses utilisateurices. Que ce soit sur 
youtube, instagram ou facebook, ces appli-
cations ont aussi un algorithme mais il n’est 
pas moins performant que celui de TikTok. 
Par contre, c’est dans l’exploitation que ré-
side la différence. Sur youtube par exemple, 

Addiction

Rapport au corps

TIKTOK, NÉFASTE POUR LA SANTÉ?
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on nous propose des vidéos, on va scroller et en choisir une ou plusieurs basé 
sur la miniature ou le titre. Sur TikTok par contre, dès l’ouverture on est en train 
de visionner du contenu, il suffit d’un swipe pour visionner la vidéo suivante… 
L’effort pour rechercher quelque chose qui nous intéresse est quasi nul. De ce 
fait, on va facilement passer plus de temps que prévu à swiper sur l’appli. 

C’est bien beau tout ça, mais que faire ? Quelles mesures prendre ? Suite à une 
interview avec Momo Henni, nous avons reçu de précieux conseils. Momo nous 
a suggéré de jeter son téléphone à une vitesse=c (c=2,99x10^8 m/s) contre un 
mur pour ensuite l’exploser à coups de batte de baseball (au moins 13 coups). 
Plus de téléphone, plus de problème.

Sinon plus sérieusement, désinstallez TikTik qui n’a aucune utilité. Sur facebook 
et Instagram vous pouvez masquer les vidéos, réels, etc. de votre fil d’actualité. 
Il suffit de cliquer sur les trois petits points au-dessus de la publication et de 
cliquer sur masquer pendant 30 jours (voir images). 

Merci d’avoir lu cet article hautement intéressant reflétant la pensée libre-exa-
ministe ! C’était mon dernier en tant que délégué LAC, j’espère que vous avez 
passé une bonne année !

Flo Pizza, NRA, 
fier LAC

https://journalppw.com/index.php/jpsp/article/view/13392/8693

https://www.sciencedirect.com/science/article/pii/S0013700621002189

https://sites.brown.edu/publichealthjournal/2021/12/13/tiktok/

https://onlinelibrary.wiley.com/doi/full/10.1002/jocb.432

https://youtu.be/FALDuZ5pPxc

SOURCES

C’était il y a 
100 ans...

LE FASCISME S’INSTALLAIT EN ITALIE

Comment  le fascisme s’est installé en 
Europe au début du XXème siècle ?

Suite à la première guerre mondiale, en Italie, 
une inflation ainsi qu’un taux de chômage éle-
vés apparaissent, le déficit de l’État est multi-
plié par huit tandis que les profits des indus-
triels ont augmenté de plus de 20%. Il s’ensuit 
des grands mouvements de grèves et de ten-
sion populaire. C’est dans ce contexte que le 
mouvement fasciste décide de se position-
ner sur l’échiquier politique, à droite, voulant 
se porter garant du capitalisme contre les 
mouvements ouvriers de l’époque qui in-
quiétaient les élites libérales. Car le fascisme 
n’était, avant d’être un parti reconnu, com-
posé que des milices violentes créées par 
Mussolini, constituées par des “extrémistes 
en quête d’agitation et de jeunes bourgeois 
nationalistes”*. Financées par certains indus-
triels, elles étaient connues pour leurs nom-
breuses intimidations envers le camp ouvrier, 
leurs attaques des syndicats et des bourses 
du travail, ainsi que pour le meurtre de trois 
militants de gauche en 1919. Une fois le Parti 
National Fasciste fondé, voyant une opportu-
nité de réprimer les organisations ouvrières 

et paysannes, et d’asseoir son pouvoir sur 
le pays,  la bourgeoisie décide de financer le 
Parti National Fasciste et fait appel à son aide 
pour mater les révoltes. Jusqu’au printemps 
1921, où le libéral Giovanni Giolitti permet à 
Mussolini de voir le fascisme légitimé et de 
faire partie d’une coalition électorale où il 
obtient 35 sièges au parlement. Devant une 
réelle sidération de la part des libéraux, et 
des organisations ouvrières détruites, les fas-
cistes accèdent au pouvoir et Mussolini de-
vient duce de la nation italienne le 21 octobre 
1922. Malgré une résistance non négligeable, 
il en suit contrôle de la presse, destruction 
des institutions démocratiques ainsi qu’un 
grand nombre d’assassinats, tortures, em-
prisonnements, … Les impôts sur les profits 
sont supprimés et “les participations de l’État 
dans des entreprises sont transférées à des 
sociétés privées”**. Un genre d’autoritarisme 
jamais vu auparavant est apparu en Italie, et 
dans toute l’Europe des milices d’inspiration 
Italienne sont formées, afin de combattre les 
espoirs du monde ouvrier et paysan.

C’ÉTAIT IL Y A 100 ANS
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Qu’est-ce que le fascism
e ?

Le fascisme est un mouvement d’extrême-droite totalitaire et nationaliste. 
Il vise à restreindre les libertés individuelles, combattre tout mouvement 
progressiste et/ou social ainsi que de rejeter toute forme de démocratie. Il 
essaye de justifier sa violence contre ses adversaires en les qualifiant d’en-
nemi.es intérieur.es ainsi qu’en utilisant certains complots ( complots juif, 
franc-maçonnique, grand remplacement,...). Le terme de fascisme est aussi 
utilisé pour caractériser certains régimes ayant des ressemblances avec les 
régimes nazis et/ou mussoliniens. Cependant, en plus d’être une famille po-
litique ou une période historique, il peut aussi être décrit comme un spectre 
des idées et des pratiques. Cela nous permet d’y voir plus clair et de qualifier 
le niveau de fascisation de certaines politiques, de certains partis et mouve-
ments, se rapprochant plus ou moins d’un fascisme “total”, se trouvant à la 
fin du spectre.

Sommes-nous dans une période 
pré-fasciste ?

À partir du moment où nous décidons de voir le fascisme comme un gra-
dient, et où un ensemble de pensées et de pratiques politiques se trouve-
raient quelque part, sur ce gradient, il nous est à tous.tes possible d’ana-
lyser une certaine époque ou un mouvement, et de se demander si, selon 
nous, il s’agit d’une époque pré-fasciste ou fasciste. Et quant à la période 
actuelle, lorsque cela devient normal que le président de Vooruit (censé 
être de gauche) dise que lorsqu’il est à Molenbeek, il ne sent plus en Bel-

C’ÉTAIT IL Y A 100 ANS

• “Les origines patronales du fascisme italien”, Lionel Richard, Le Monde 
diplomatique
• “Il y a un siècle en Italie, les fascistes prenaient le pouvoir”, Fabien Es-
calona, Mediapart 
• “La dédiabolisation de l’extrême droite européenne”, Arte : https://www.
youtube.com/watch?v=O_h-npWLslc
• “EUROPE : LA DANGEREUSE PERCÉE DE L’EXTRÊME DROITE AVEC BÉA-
TRICE GIBLIN”, Blast: https://www.youtube.com/watch?v=ju5XWmDg5EQ

SOURCES

* Bernstein et Milza
**Lionel Richard, auteur d’Avant l’apocalypse

gique, lorsque le MR attaque les LGBTQIA+ et parle du “wokisme” comme 
étant une menace totalitariste, à la manière de l’extrême-droite améri-
caine, lorsque les intentions de vote nous disent que presque un.e fla-
mand.e sur deux compte voter pour l’extrême droite (N-VA et Vlaams 
Belang), lorsqu’en France Vincent Bolloré roule pour Zemmour et son 
grand remplacement, pendant que Macron fait un passage en force 
contre toutes les formes d’instances démocratiques, en bref lorsqu’en 
Belgique et dans le monde entier, tout le système politique fait un virage 
à (l’extrême) droite, il est vrai que cela devient légitime de se dire, que 
oui, nous vivons actuellement dans un monde pré-fasciste. 

C’ÉTAIT IL Y A 100 ANS
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Réducation des 
risques

MOT DU DÉLÉGUÉ ÉCORESP

Hello les amigos aujourd’hui on va parler réductions de risques! 

Je pense que l’on a toustes été témoins/cobayes de mélanges d’alcools un peu farfelus 
et parfois  même dangereux, c’est pourquoi il est plus que nécéssaire d’y mettre un peu 
de clair. 

Tout est ok: un mélange responsable!

En réalité, le seul bon mélange avec l’alcool c’est la nourriture. C’est uniquement la pré-
sence  d’aliments dans le corps qui a un effet positif sur l’assimilation de l’alcool. Et c’est 
le type de  nourriture qui va influencer tout ça: plus l’aliment va être gras plus le temps 
d’assimilation sera  lent et donc l’alcoolémie baissera.

ALCOOL + NOURRITURE

Des études montrent que si on 
mange des nourritures riches en 
protéines, gras ou en glucides  
l’alcool est assimilé environ trois 
fois plus lentement que si on 
avait l’estomac vide! C’est pour-
quoi il est toujours important 
d’avoir mangé avant de sortir!

ALCOOL + SOFT

Dans la continuation de la nour-
riture, le type de boisson que 
l’on met dans les cocktails in-
fluence  aussi l’alcoolémie: un jus 
de fruit est plus nutritif qu’une 
boisson pétillante aromatisée. 
En cas d’obligation d’ajout d’une 
boisson faible nutritivement il 
est alors préférable de choisir la  
version normale et non light car 
le sucre aide plus à absorber l’al-
cool. Bloody mary >> gin tonic.

MOT DE l’ÉCORESP

Tout est bof: un mélange 
vigilant ! 

ALCOOL + BOISSON 
ÉNERGISANTE

On mélange souvent ces bois-
sons pour avoir un effet stimu-
lant.  Contrairement au café, on 
les consomme froides et plus 
vite donc les effets de la caféine 
agissent  beaucoup plus vite !

ALCOOL + CAFÉ

En étant modéré, le café n’est 
pas non plus contre-indiqué. 
Cependant il est souvent ingéré 
afin  de masquer les symptômes 
d’intoxication après avoir trop 
bu.  Attention! Boire du café n’in-
fluence nullement l’alccolémie !  
Ce mélange peut être trompeur 
et appelle donc à la vigilance 
pour toute activité qui demande 
une  grande attention. 
Il faut également faire attention 
aux risques de déshydratation de 
ce mélange! La caféine et  l’alcool 
sont tous les deux diurétiques, 
c’est à dire qu’ils inhibent la 
réabsorbtion de l’eau par le  rein 
et augmentent son élimination.

Tout est très limite: Attention!  

ALCOOL + MÉDICAMENTS

Des médicaments comme les 
analgésiques sont capable de 
réduire l’élimination de l’alcool,  
accroître ses effets, les masquer 
voir même créer des réactions 
imprévisibles. Inversément,  l’al-
cool peut attenuer leur efficacité. 
Il est important d’être conscient 
que les médicaments et  l’alcool 
sont éliminés par le foie et qu’il 
est donc préférable de ne pas en 
consommer quand on  est sous 
médicaments.

ALCOOL + DROGUE

Les mélanges alcool-drogue 
sont durs à prédire car très va-
riés. Certains mélanges risquent 
de  supprimer ou d’atténuer 
certains effets de l’autre. Cela 
peut-être très dangeureux car 
le.a  consommateur.ice devient 
alors incapable de percevoir les 
effets sur son organisme. Si l’on 
mélange de l’alcool à des stimu-
lants on peut créer une addition 
qui augmente les risques  d’over-
dose. Exemple: la coke accroît la 
vitesse de diffusion de l’alcool, 
c’est à dire que la  concentration 
d’alcool dans le sang va augmen-
ter plus vite et faire comme si la 
personne avait bu  très rapide-
ment.

MOT DE l’ÉCORESP
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Tout est très dange-
reux : ça peut être 

grave!

Malgré pas mal de facteurs 
aggravants ou limitants 
de certains mélanges al-
cool-drogue, ce qui  est 
certain c’est que le mé-
lange le plus dangereux est 
celui où l’alcool (sédatif) 
est mélangé avec  un autre 
sédatif (GHB, PCP, kéta-
mine par exemple). 

Cette combinaison crée 
une synergie renforca-
trice, c’est à dire que les 
effets dépresseurs  com-
binés sont plus grand que 
la somme de ces effets pris 
séparement.  

Tout cela peut engendrer 
une dépression extrême 
du système nerveux cen-
tral pouvant aller de la  
simple confusion jusquà 
l’inconscience voir la mort.

Enfin, il est également très important de se 
rappeler des équivalences de verres stan-
dards afin de  pouvoir se situer dans sa 
soirée et évaluer la quantité d’alcool que 
l’on a ingéré, voici un très bon  document 
créer par ULB Santé qui recense tous les 
types de verres d’alcools rencontrés en  
soirée étudiante. 

Un grand merci d’avoir lu ce dernier article 
ecoresponsable de ce mandat, j’espère 
qu’il vous sera  aussi utile que les précé-
dants !

Nino Glickman - délégué 

eco-mais surtout méga resp.

La mayonnaise, les chauves 
et les saucisses italiennes : 

un trio surprenant en cuisine

La mayonnaise et la calvitie ont plus en commun que ce que l’on pour-
rait penser au premier abord. Dans cet article, nous allons explorer les 
liens étroits entre ces deux sujets, et vous allez découvrir comment 
les chauves peuvent se réconcilier avec la mayonnaise.

La mayonnaise, cette sauce riche 
et onctueuse, a une texture qui rap-
pelle étrangement celle d’un crâne 
chauve. Si vous êtes un chauve, vous 
comprendrez certainement de quoi 
je parle. La texture douce et lisse de 
la mayonnaise est comme un baume 
pour l’âme d’un chauve.

En parlant de baume, la mayonnaise 
est également excellente pour hydra-
ter le cuir chevelu. Les ingrédients clés 
de la mayonnaise, tels que l’huile et les 
œufs, nourrissent la peau et aident à 
prévenir les démangeaisons et les ir-
ritations qui peuvent survenir lorsque 
vous êtes chauve.

En outre, la mayonnaise est égale-
ment un excellent moyen de faire 
briller votre crâne chauve. Appliquez 
une petite quantité de mayonnaise 
sur votre tête et frottez doucement 
avec un chiffon doux. Votre crâne sera 
étincelant de propreté et de brillance.
En tant que chauve, vous avez proba-
blement déjà connu la gêne de l’excès 
de brillance sur votre crâne. Mais la 
mayonnaise peut aider à résoudre ce 
problème. Les acides gras présents 
dans la mayonnaise absorbent l’excès 
d’huile sur votre crâne et laissent une 
finition mate et naturelle.

Faire briller

Hydrater

MAYO, CHAUVES ET SAUCISSES

CHAT GPT
ET ACCESSOIREMENT, SOPHIE, POOPERS & 2003
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Mais la mayonnaise peut également aider à cacher les imperfections de votre 
crâne chauve. Si vous avez des cicatrices ou des taches sur votre crâne, la 
mayonnaise peut aider à les atténuer. La texture épaisse de la mayonnaise 
remplit les crevasses et crée une surface plus uniforme.

En tant que chauve, vous pouvez également vous inquiéter des odeurs qui 
peuvent se dégager de votre crâne. Mais la mayonnaise peut vous aider à 
résoudre ce problème. Les ingrédients naturels de la mayonnaise, tels que 
le vinaigre et la moutarde, agissent comme des agents antibactériens et éli-
minent les odeurs.

Unifier et parfumer

Les chauves peuvent aussi appré-
cier les saucisses italiennes, et la 
mayonnaise peut même leur être 
d’une grande aide. En effet, si vous 
êtes chauve et que vous aimez les 
saucisses italiennes, vous savez 
que la graisse de la saucisse peut 
parfois laisser une sensation grasse 
sur votre peau. La mayonnaise, avec 
ses propriétés hydratantes et net-
toyantes, peut être utilisée pour 
nettoyer votre peau et la rendre 
plus douce.

De plus, pour les chauves qui ai-
ment faire des barbecues et griller 

Saucisses italiennes

des saucisses, la mayonnaise peut être utilisée pour éviter les brûlures. Appli-
quez une fine couche de mayonnaise sur votre cuir chevelu avant de mettre 
votre casquette ou votre chapeau, et cela aidera à protéger votre peau contre 
les rayons du soleil et les brûlures.

Enfin, la mayonnaise peut être utilisée comme sauce pour les saucisses ita-
liennes. Vous pouvez ajouter des ingrédients supplémentaires pour donner 
plus de saveurs, comme des herbes fraîches, de l’ail, ou même de la moutarde. 
Cette sauce légèrement acidulée et crémeuse ajoutera de la saveur à vos sau-
cisses tout en donnant une texture agréable.

MAYO, CHAUVES ET SAUCISSES

En conclusion

La mayonnaise est une 
excellente alternative 
aux produits capillaires 
traditionnels pour les 
chauves. Si vous n’avez 
plus de cheveux à 
coiffer, pourquoi dépen-
ser de l’argent pour des 
produits capillaires coû-
teux ? La mayonnaise 
est une solution écono-
mique et efficace pour 
prendre soin de votre 
crâne chauve.

En somme, les chauves 
et les amateurs de 
saucisses italiennes 
peuvent trouver une al-
liée inattendue en la 
mayonnaise. Que ce 
soit pour nettoyer et 
hydrater la peau, pro-
téger votre cuir chevelu 
contre les brûlures ou 
accompagner vos sau-
cisses, la mayonnaise 
est un ingrédient poly-
valent qui peut rendre 
de nombreux services 
aux chauves gourmands.

ROUTINE CAPILLAIRE En conclusion, la mayonnaise et la 
calvitie ont plus en commun qu’on 
ne pourrait le penser. Les ingré-
dients clés de la mayonnaise, tels 
que l’huile et les œufs, sont excel-
lents pour hydrater et nourrir le cuir 
chevelu chauve. De plus, la texture 
de la mayonnaise peut aider à ca-
cher les imperfections et à donner 
un éclat naturel à votre crâne. Alors 
la prochaine fois que vous ouvrez un 
pot de mayonnaise, rappelez-vous 
que cela pourrait être un allié de 
choix pour les chauves. Et si vous 
êtes chauve, ne sous-estimez pas 
les avantages que la mayonnaise 
peut apporter à votre cuir chevelu. 
Elle peut aider à résoudre de nom-
breux problèmes liés à la calvitie 
et être une alternative économique 
et efficace aux produits capillaires 
traditionnels. Alors pourquoi ne pas 
essayer ? Vous pourriez être sur-
pris des résultats. Et n’oubliez pas, 
la mayonnaise est votre amie, que 
vous soyez chauve ou non.

« La mayonnaise est votr
e 

amie, que vous 
soyez 

chauve ou non ! »

MAYO, CHAUVES ET SAUCISSES
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Comment le Cercle parviendra-t-il 
à contenir le surplus de cash flow 
généré par la Job Fair Engineer ?

DÉBUT DE PISTE AVEC MERGUEZ ET BOUBOU DANS 
LEUR DERNIER ARTICLE ENGRENAGE

Cela fait des mois, des années, des lustres, que dis-je des héxadécennies que lorsque l’on se 
balade dans les méandres des couloirs du U, on peut entendre une question se poser : “Les 
budgets du cercle reposent trop sur la Job Fair, c’est problématique”. Malheureusement, une 
fois de plus, ces incompétent.e.s de délégué.e.s JobFair n’ont pas réussi à nous donner raison, 
et malgré tous les efforts de Camille et Romain B. pour exploser le budget 6h, le bilan financier 
du cercle s’annonce être en positif. Heureusement, vos fiers Merguez et Boubou, plus com-
munément inconnus sous le nom de Germimoche et Boulaya138, sont à votre rescousse pour 
solutionner ce problème tels des ingénieurs en devenir. 

Après des heures passées à regarder toutes les formations en ligne de Oussama Amar pour 
savoir comment judicieusement investir tout cet argent, un lobby semblait se détacher du 
reste : celui des Aéronefs munis d’une ou de plusieurs hélices horizontales, et qui décollent 
à la verticale (a.k.a les hélicoptères). Avant de rentrer dans le vif du sujet, j’aimerais d’ailleurs 
clôturer cette introduction par une citation du SLM67 (Syndicat de Lutte contre les Mous-
tiques du Bas-Rhin), “L’hélicoptère est un outil indispensable dans la lutte contre la nuisance 
due aux moustiques. En effet, il permet d’atteindre des sites difficiles d’accès à pied et de 
traiter de grandes surfaces rapidement (roselières, forêts inondables, bras morts du Rhin, 
etc.)”.

1/ Mosquito Aviation XE

CASH FLOW DE LA JOBFAIR

On démarre (ndlr : référence aux moteurs d’hélicoptère?) directement avec le mo-
dèle d’hélicoptère qui a inspiré Elon Musk pour nommer son fils : le Mosquito Avia-
tion XE : un ULM (Ultra Léger Motorisé) de classe 6. Plutôt que de vous expliquer 
en détail ce qu’est un ULM de classe 6 et donc vous transmettre des informations 
utiles (ce qui est strictement interdit selon l’alinéa 7 de l’article 32 du memento 

Engrenage), nous allons directement passer en revue 3 avantages que présente ce 
modèle sur ses homologues volants. 

Ce modèle monoplace présente pour plus gros avantage son poids et sa taille. En 
effet, il ne pèse pas moins de 135 kg, ce qui permettra à samysamsam00 de le 
ranger aisément dans le colis-cours, étant donné que 135 kg, c’est ce que ce fier 
Amalgame soulève de son bras gauche lorsqu’il fait ses curls bulgares en marcel au 
basic-fit de la VUB. Son deuxième avantage est d’avoir une dégaine tellement écla-
tée au sol que c’est sur que personne ne nous le volera jamais (cf. image ci-contre)  
Par critère de comparaison, cet hélicoptère est à la thune du CP ce qu’un pantalon 
sans bretelles est à un membre de l’agro. Enfin, sa faible consommation de car-
burant permet à cet hélicoptère d’avoir une autonomie suffisante pour rallier sans 
encombre le solbosch et Düsseldorf, ce qui permettra d’économiser sur les billets 
de train lors du city-trip de l’année prochaine !

2/ Robinson R22

Après avoir lu le chapitre sur le premier hélicoptère (et ingérer un dafalgan 1gr pour 
pallier le mal de tête causé par celui-ci), vous vous posez surement une question : 
Si le cercle achète un hélicoptère monoplace, comment est-ce que les délégué.e.s 
6H cuistax feront pour embarquer un cameraman à bord afin de filmer en direct la 
course depuis les cieux ? Et bien fort de notre anticipation, nous avions bien évi-
demment pensé à cette question ! Nous vous proposons donc le Robinson R22.
 Disponible à seulement 60 000 € sur leboncoin, cet engin volant identifiable est 
une petite merveille de technologie, puisqu’il est équipé d’un dispositif d’auto-pi-
lote basé sur une intelligence artificielle dernière génération ! Seul inconvénient : 
Cette intelligence artificielle est un peu naïve aux blagues des personnes ayant un 
prénom commençant par Z. En effet, une fois, notre fière Lamasticot lui raconta une 
mauvaise boutade, et le Robinson cru Zoé ! 

Au niveau des caractéristiques motrices, c’est un pur bolide puisque poussé à 
pleine puissance il atteint des vitesses de 0,7 Misselyn.
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Si par le plus grand malheur du monde vous n’avez pas encore été convaincu.es par 
l’un des trois engins d’une grandiosité a faire lire l’engrenage à tous les marquis de 
sade.  Il nous reste en réserve une dernière possibilité : l’hélicobite. Seul inconvé-
nient : il      bite     , mais il est dispo à des tarifs bien plus sobres que les hélicoptères 
précédents puisqu’il ne coûte… qu’une carte ACE !!

3/ Sikorsky MH-53 Pave 

Après s’être intéressés aux hélicoptères qui nous permettraient d’aller en repérage 
afin de trouver la meilleure salle pour le bal, penchons-nous sur les machines qui 
pourraient nous servir à ramener Yannick sain et sauf chez lui après l’after JF 2024. 
Il va de soi que pour remplir une telle mission un vulgaire coucou comme présenté 
précédemment n’atteint pas le tiers du quart du douze-plus-unième du cahier des 
charges. 

Une analyse des plus poussées du marché actuel de l’hélicoptère a orienté nos 
recherches vers les cages d’acier volantes de fabrication américaine, plus parti-
culièrement le Sikorsky MH-53 Pave Low. Comme le décrit si bien notre collègue 
et confrère Mr Wikipedia : “La mission du Pave Low consiste à pénétrer des zones 
hostiles sans se faire détecter, à basse altitude, sur de longues distances, de nuit 
ou par mauvais temps, pour infiltrer, ravitailler ou exfiltrer des équipes de forces 
spéciales.” La description colle tellement parfaitement avec l’objectif premier de 
sa mission qu’on pourrait croire que wikipedia est une succursale de l’engrenage. 
Si un tel engin peut impressionner par sa taille (100 pieds sur 80) et son poid (40,000 
pounds, soit entre 18 et 20 tonnes), l’investisseur ne doit avoir de craintes car la 
compagnie en charge de l’élaboration de ce petit bijou s’est assuré qu’il puisse 
entrer entièrement dans un avion de transport Air Force C-5 Galaxy (cf. notre pro-
chain article engrenage sur “Quel avion acheter sur le budget bal pour réussir à faire 
un plus gros négatif que Yannick, Hugo et Romain). Un autre avantage indéniable de 
ce mastodonte des cieux est sa vitesse de pointe : près de 184 miles per hour (il 
y aurait même des rumeurs de l’autre côté de l’atlantique comme quoi il pourrait 
atteindre le double de celle-ci durant l’happy hour du bar d’ix) (ndlr : Par contre jsp 
combien ça fait en kilomètres par heure et j’y connais rien en hélico donc vrmt je 
sais pas si c’est rapide). De plus, c’est quasi sûr que -conformément au principe 
de relativité restreinte établi par Einstein en 1933- si Bob le pilote et qu’il atterrit 
assez vite dans le coli-cours, il y a assez de place (une fois que ces chômeurs de 
consdecs auront fini de péter le mur bien entendu). Et pour couronner le tout, le 
MH-53 a joué dans Transformers, ce qui est en soi déjà une condition nécessaire et 
suffisante pour en acquérir un.

4/ Airbus Helicopters H225M Caracal

CASH FLOW DE LA JOBFAIR

En conclusion, nous n’avions pas pré-
vu que de baroudeurs lecteurs par-
viendraient à se tisser un chemin à 
travers la savane dense que fut cet 
article engrenage, ce pourquoi nous 
n’avons pas prévu de réelle conclu-
sion.  Alors, si tel le vil boucanier 
qu’est Mike Horn tu as su braver les 
dangers de ces 2 pages A4 pour ar-
river jusqu’ici, tu mérites une récom-
pense : les 2 premières personnes 
à envoyer “hénicobite” en message 
privé instagram à Oscar Baekelandt 
(@oscarbaekelandt) se verront of-
frir 2 bières à chaque pré-TD organi-
sé l’année prochaine endéans le fait 
que nous soyons élus au post de Bal 
et Fêtes bien entendu (par le principe 
du critère de l’étau, il est logique que 
nous ne pouvons pas imposer à notre 
chère et tendre concurrence d’appli-
quer une telle réduction lors de leurs 
évènements l’année prochaine s’ils 
remportent les élections).

ConclusionConclusion
MOSQUITO 

AIRBUS HELICOPTERS 
H225M CARACAL
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La masculinité 
toxique

ANDREEA RABEI

Quand j’entends ces termes, un souvenir me vient à la tête. Pour le contexte, j’ai grandi dans 
une famille très années 50, ma mère fait tout, mon père ne fait rien. Un soir on prend la voiture 
pour aller à l’anniversaire de mon oncle, dans la voiture il y a mes deux parents, un couple ami, 
mon frère, une copine et moi. Un jeune de 20 ans nous dépasse sur la route en nous klaxon-
nant et fait un doigt d’honneur à mon père. Cet acte a pour conséquence d’allumer le petit 
interrupteur “Masculinité Toxique” dans le petit cerveau de mon père, deux minutes plus tard 
on se retrouve sur une autoroute à 200 km/h entrain de poursuivre ce pauvre gars de 20 ans 
qui aura voulu faire une blague à un vieux type. J’ai dû crier sur mon père pour lui rappeler 
que ses enfants étaient derrière et qu’ils n’avaient pas demandé de mourir dans un accident 
de voiture parce qu’un jeune a osé toucher à son ego. 

J’espère que ça vous sert de bonne introduction à ce sujet, cet exemple permet de com-
prendre en quoi c’est dangereux la masculinité toxique et ce, pour tout le monde.

Le concept de masculinité toxique repose sur l’idée que tout homme doit être viril et domi-
nant. Nous avons toustes déjà entendu “Les hommes ne pleurent pas”, “Les hommes ont plus 
besoin de sexe que les femmes”, “Les hommes doivent être forts”.

La masculinité toxique, qu’est ce que c’est ?

Quelles conséquences ?

D’après un article écrit par Stéphane Baillargeon sur “Le coût de la 
masculinité toxique”, la masculinité toxique coûterait 95,2 milliards 
d’euros à la France. Ces frais sont liés à la sécurité, la santé, la jus-
tice, les tentatives d’homicide, les coups et les violences.
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Comme je l’ai dit plus haut, la masculinité toxique repose sur un 
ensemble de préjugés vis-à-vis de l’homme, ceux-ci peuvent avoir 
un impact sur son mode de vie. Cela peut aller de “Tu dois d’habiller 
en bleu parce que t’es un garçon” à “tu ne peux pas faire ces études 
là, tu es un homme”. Du coup il se passe quoi? Un homme qui en-
tend ça sera amené à changer ses vêtements, ses passe-temps, 
ses études, sa profession, ses rêves parce ceux-ci ne coïncident 
pas avec l’image masculine qui est représentée par la société. Cela 
amène à des difficultés à trouver le bonheur et à être heureux et 
cela rejoint indirectement le point suivant qui parle de la dépres-
sion et le sucide.LI
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Imaginez un jeune garçon qui entend “t’es un homme pleure pas”, 
“les hommes n’ont pas à être fragiles” à chaque fois qu’il tombe, 
qu’il se blesse ou qu’il est triste. Petit à petit, il va commencer à in-
ternaliser toute émotion, avec le temps tous ses sentiments néga-
tifs vont s’accumuler et cela peut avoir pour conséquence un dys-
fonctionnement émotionnel et même de la dépression. 

Ce n’est donc pas étonnant d’entendre que le taux de suicide est 
plus élevé parmis les hommes par rapport aux femmes. Selon WHO, 
en 2019 on a compté 19,4 suicides parmi les hommes, pour 100,000 
personnes contre 5,9 femmes.
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Les préjugés et la manière dont sont éduqués les hommes dans 
notre société, amènent à un excès de violence. Ils doivent se dé-
fendre, ils ne doivent pas se laisser faire, ils doivent se faire respec-
ter. 
En Janvier 2019 aux Etats Unis, un homme a tué sa copine, ses pa-
rents ainsi que deux autres personnes, un autre a pris en otage 
deux femmes, dont une, son ex-copine, un troisième a décidé de 
tuer une foule entière parce que son ex-copine se trouvait dedans.
Au Brésil, en 2021, on compte un peu plus de 1300 féminicides.
En France, depuis le 1e janvier 2023 on compte déjà 30 féminicides 
par un compagnon ou un ex.

Bref, les hommes sont dangereux. V
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LA MASCULINITÉ TOXIQUE
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Les hommes sont éduqués en pensant qu’ils sont plus forts et in-
telligents que les femmes, oui c’est pour ça qu’ils se permettent 
de nous mansplain tout et n’importe quoi. Mais pourquoi? Prenons 
l’exemple des professions “trop féminines”, vu que les hommes ne 
vont pas s’intéresser à ça, ils vont se diriger vers une profession 
plus digne de leur masculinité, la conséquence c’est que si tous 
les hommes veulent faire des professions d’hommes, l’accès sera 
limité aux femmes. 

De plus, le fait de croire inconsciemment qu’un homme est cen-
sé être plus viril, fort et violent créé une espèce de concurrence 
entre les hommes et les femmes, ainsi qu’un complexe d’infériori-
té, quand une femme est amenée à prendre un rôle plus haut que 
l’homme dans une hierarchie que ce soit professionnelle ou sociale. 
“Je suis pas un vrai un homme si je prends les ordres d’une femme”
La suite est très simple: frustration, internalisation des émotions, 
dépression, féminicide, suicide.

Bref vous avez compris le cycle et le danger.
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Mais alors, que faire ? Est-ce à nous 

d’éduquer les hommes ?

La question est toujours la même et la question reste difficile à répondre. Nous demander 
d’éduquer les hommes est une fois de plus nous rajouter de la charge mentale, une corvée 
en plus dans notre liste, donc je dirais que non. Cependant, je ne serais pas entrain d’écrire 
cet article si je ne voulais pas éduquer. Je pense que ça dépend de chacune d’entre nous, de 
notre énergie et de notre courage. 

Bref, les hommes éduquez vous.

Baillargeon, S. (2021, 29 mai). Le coût de la masculinité violente. 
Le Devoir. ;
Lmhc, H. A. M. M. (2022, 8 juin). Depression in Men : The Cycle of 
Toxic Masculinity. ;
Watts, S. (2019, 31 janvier). Gun Violence Movement : The Role 
Toxic Masculinity Plays in Mass Shootings. Vogue. ;
Statista. (2022, août 19). Brazil : number of femicides 2018-2021. ;
https://www.feminicides.fr;
Et avec la grande aide de Chat GPT.
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Jeux
MAZE BY MISTIGRI

Il faut aller d’un point à l’autre.

JEUX ET RAGOTS
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LE JEU DES 7 DIFFÉRENCES
Par Mistigri

VS

VS

JEUX ET RAGOTS

LE JEU DES 7 DIFFÉRENCES
Par Mistigri
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QUEL EST LE COMBLE ? VERSION OA 138
Par Arnold et Fred

Pour finir ce mandat en beauté, Arnold & Fred se sont fait un plaisir de vous 
concocter une série de devinettes (attention certaines sont tada mais on ne 
vous dira pas lesquelles) sur l’OA 138. 

Quel est le comble pour un.e 
délégué.e bar ?

Être sur un voilier et ne pas 
savoir tenir la barre !!!!  (trop 
des barres celle-la !!)

Quel est le comble pour 
un.e délégué.e photo ?

Se faire flacher sur l’au-
toroute !!! (viiiiooooonnn)

Quel est le comble 
pour un président ?

De pas savoir en-
voyer un mail sur sa 
propre ML !!!

Quel est le comble pour un.e 
délégué.e Zythologie ?

Je zais pas mais mon petit 
doigt me dit qu’on n’en rever-
ra pas de zytho !

Quel est le comble 
pour un.e VP ?

Tenir son mandat plus 
de 2 semaines !!!!

Quel est le comble pour un.e secré-
taire ?

Se prendre un PV !!!! (Au moins ils ar-
rivent vite eux !!!) (pas coule man)

Quel est le comble 
pour un.e délégué.e 
Sécurité ?

Finir en safezone au 
festoche et rater la 
Job Faire !!!! xD xD xD

Quel est le comble pour un.e délé-
gué.e revue

Être dans le comité engrenage !!!!! 
Pouhahahahhah

Quel est le comble pour un.e 
délégué.e Sponsor ?

Se faire appeler “Avantages 
membres” toute l’année !  
(miskina)

Quel est le comble pour 
un.e délégué.e E&I ?

Se faire remplacer par 
une I&A. (c’est sad)

Quel est la comble 
pour un.e délégué.e 
Aventure ?

Clarys !!!! (Clarys La-
comble)

Quel est le comble pour un.e dé-
légué.e Social Parrainage ?

Habiter dans une boite à chaus-
sures !! (il faut la référence de 
l’opération shoebox pour celle là)

Quel est le comble 
pour un.e délégué.e 
Sport ?

Prendre l’ascenseur 
au lieu des escaliers 
!!!! (quand même il/elle 
pourrait faire un effort, 
pfff…)

Quel est le comble pour un.e délé-
gué.e Engrenage ? 

Avoir une succession !!!!! (et toc dans 
votre face les engreneuses)

Quel est le comble 
pour un.e délégué.e 
Communication ? 

Pas avoir de tablar 
pour filtrer la clashe 
!!!!!  (sale fossile !)

Quel est le comble pour un.e délé-
gué.e Bal & Fêtes ?

Faire un test covid et être positif.ve !!! 
(en référence à leur bilan financier tout 
à fait négatif !!) (ndlr : Hajajajahajjaha 
je l’avais pas vue venir !!!!)

Quel est le comble pour un.e délé-
gué.e Festival ? 

Devoir refuser des gens dans son co-
mité !!!! (tout traaaash)

Quel est le comble 
pour un.e délégué.e 
cons.des.col?

Percer dans le folk-
lore !!!
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Quel est le comble pour un.e 
délégué.e Ludo ?

Être dans le comité danse !!! 
parce que la Ludo (The) Tech

Quel est le comble pour un.e 
délégué.e LAC ? 

S’être fait faisander. (on est 
tous passés par la flo…)

Quel est le comble pour un.e 
délégué.e éco-responsable ?

Passer du coqs à l’âne !!! (qui 
est chaud ptit TB mercredi 
soir?)

Quel est le comble pour un.e dé-
légué.e Job Fair ?

Aller faire son plein d’essence 
chez Total Energies !!! (cancel) 
(ndlr : on voulait pas la garder celle 
là mais on s’est dit que personne 
lirait jusqu’ici)

Quel est le comble pour 
un.e délégué.e 6h Cuis-
tax ?

Perdre les pédales !!!! 
(ouais pas ouf celle la)

Quel est le comble pour un.e 
Prèz de Bat ?

Être en CC !! (pwouahaha celle 
là même johnny dit bravo)

Quel est le comble pour un.e délé-
gué.e Musique ? 

Avoir plus de public que juste ses pa-
rents et son chat aux lives CP !!!! (en 
même temps y a toujours enfer bar 
au meme moment, ca aide pas !)

Quel est le comble pour un.e délé-
gué.e Danse ? 

Flotter dans la mer morte !!!!! (ndlr : 
moi non plus je l’avais pas capté, mais 
en fait c’est parce qu’elle est pas cen-
sée flotter vu qu’elle est DENSE) 

Quel est le comble pour un.e délégué.e Folklore ?

Être allergique au Chlore !!!!!! (pas pratique à la piscine
#formulechimique #humour #allergies #enpluselleestenchimie-
catombeapicdecarreau

Quel est le comble pour 
Douyouspeakenglix ?

Tomber comme un cheveux 
dans la soupe !!!!

Prft moi également (je vais 
chier) (longtemps)

Bon jcrois que je vais retour-
ner à mes petites oppuca-
tions d’étudiants (aka les re-
portages de Nat geo)

Ragots
QUI A DIT … ?

- J’ai cours à 8h demain
- Bah pq tu vas au td alors ?
- La jefke est sur le chemin de chez moi.
La fière déléguée avantage membre Idil Ari à ma blague

- Ça périme une bière ?
- Bah oui comment tu crois qu’il font la festivale ?
Gauss et Laplace,  juste après avoir trouvé le théorème de la divergence

“Le football il a changé” - Gandhi après la défaite 6-1 du FC Pontivy à domi-
cile contre les éclairs de Chalençon

JEUX ET RAGOTS
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«À force d’affoner de la jupiler tous les soirs j’suis complètement à la MAES» 
- François Damien dans Lol - Qui rit sort Saison 2

«Pq ça s’appelle aqua lybie alors que c’est en belgique ?» - Julien Lepers, 10 
minutes avant de se faire virer de Question pour un champion

- T’as pas un truc à boire un peu festif ?
- Mais je t’ai dit de ramener de la tise si t’en voulais.
- Non mais genre une tisane quoi.
Camel Wali

«Un gay c’est comme un hétéro sexuel à la différence près qu’ils n’ont pas la 
meme orientation sexuelle» - pas Gandhi du coup à croire les sources qui 
disent qu’enft il est homophobe

«Un jour, je serai le plus grand de tous les vénérables» - Le vénérable Pop 
Smoke

«Ah zebi comment t’es bien gaulée» - la fière engreneuse Freak Out après 
son ter à la Revue CP 2023 

«Pq  les délégués ACE c’est ceux qui coordonnent tous les délégs des autres 
cercles, alors que ceux qui se présentent à l’ACE c’est ceux qui ont perdu 
les élections dans leur cercle?”» - Coluche, par SMS juste avant son acci-
dent de moto

«My heart will go on» - Céline Dion 

«On se la claque» - les délégués  sécu  (en parlant de leur fesse droite ou 
d’une bière, ça personne ne sait)

«Salut les blues» - le Vénérable Vice Président de folklore de  l’Enhaurme 
Cercle Polytechnique Pepitoz 

«Asking a question is a moment of shame, not asking a question is an eter-
nity of shame» - Gerard “Celcius” Degrez (ndlr : t vrmt un singe) (ndlr : 
c’est waciste)

JEUX ET RAGOTS

«Ich dir frein kuze dire switch» - toujours le Vénérable Vice Président de 
folklore de l’Enhaurme Cercle Polytechnique Pepitoz, lors de son Ter à la 
Revue CP 2023

«Dabdbadabdabdabdab» - One pisse

Mistigri quand Kraken se met tout nu : “Arrête tu touches mon pied’’

«- J’ai appris à coder
- Ah ouais?
- Ouais, sur overleaf» Clarys

«La grippe espagnole, c’est comme la grippe, mais entre les seins» Kraken

«Viens on fait l’inverse d’un mois sans alcool» Pif Paf Girl

«Tu crois vraiment que je lis les articles engrenage ?» Freak Out, déléguée 
Engrenage

JEUX ET RAGOTS
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Quoi de mieux qu’une bonne déco pour tous nos évents fan-
tastiques ?  Eh oui, par ici deux candidates au poste déléguées 
condec :  
 
Victoria Papadopoulos aka Kaurn aka celle qui a orga le week-
end revanche (oui-oui ici on ne prend pas à la légère les tradi-
tions) :  J’ai 18 ans et je suis étudiante en BA1 ingé-civil pour en-
core de longues années, artiste de mes temps libres - on pourrait 
en effet dire que j’ai du temps à tuer entre deux TP -  et tout 
fraîchement (et fièrement lol) baptisée CP, avec une enhaurme 
envie de m’investir dans le cercle. Se présenter déléguée juste 
pour être déléguée ça craint, c’est pourquoi j’ai choisi le poste 
qui me tient vraiment à cœur. 

Conservation des collections ce n’est pas juste deux bouts de 
bois cloués ensemble et des panneaux joliment peints. Ce sont 
tous ces moments incroyables passés dans l’atelier à peindre, 
bricoler, scier, rafistoler autour d’une bonne ambi après avoir subi 
un 8-18. C’est aussi développer son imagination et sa créativité 
afin d’accoucher de décors uniques et resplendissants pour nos 
évents. C’est surtout de montrer à tout le monde le visage du 
CP et de quoi il est capable, attirer les sympathisant.e.s en les 
impressionnant. 
 
Ci-joint mon CV artisticobricolofolklorique :  

2004 : a refusé de naître, ce n’est pas 
parce qu’on me l’ordonne et qu’on es-
saye de me forcer que je le ferai #Lib-
rexamenalvalm. 
2008 : a repeint les murs de mon salon à 
l’aide de feutres et crayons. 
2009 : collier de pâtes pour papa et 
porte-clef escargot pour maman. 
2010 : a tenté de fabriquer un vélo-vo-
lant avec des pneus en ballons de bau-
druche (j’ai toujours les plans, un jour il 
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Couscous Raclette 

Pizza & Kaurn
volera la vie de oim), a fait des portraits au pas-

tel de toute sa mif et d’une vache. 
2011 : première rencontre avec des baptisé.e.s, an-

cien.ne.s de Robert Catteau (rpz) et me suis promise 
que je finirai comme elleux, à balancer de la farine sur 

des mômes. 
2012-2016 : a construit une cabane dans un parc, a des-
siné grâce aux pigments des fleurs, a réparé son premier 
drone, a fait beaucoup trop de dessins (et ne s’est pas as-
sez concentrée sur la réalisation de son vélo-volant), a fa-
briqué une niche pour son chien avec son grand-père. 
2017 : a tenté de trouver un moyen de bricoler un over-
board qui vole (je suis trop matrixée par les trucs qui 

volent, si ma carrière dans l’aéronautique échoue bah nsm) 
2018 : première confrontation avec des baptisé.e.s, ancien.ne.s de Jacqmain 
(rpz bis), et me suis promise que la penne que je porterai un jour serait noire. 
2019 : s’est lancée dans le dessin pro grâce à des tutos youtube (j’en ai 
même sorti un, j’offre un verre à celui ou celle qui retrouve la vidéo) 
2020 : sa fibre artistique s’est développée ++ grâce au Covid, je suis passée 
à la peinture à l’huile (ça n’a pas fait long feu malheureusement). 
2021 : premières colorations badass sur son crâne rasé, a reçu son diplôme 
de pilote de drone catégorie Open 
2022 : s’est fabriquée un déguisement de jonquille, a fait le pull de classe, 
a organisé 3 soirées (1-2-3, 4-5-6 pour ceux qui ont la ref), a organisé des 
récoltes pour le voyage rhéto, a organisé l’anniversaire de son prof de math 
et a cuisiné pour toute sa classe des éclairs au chocolat (c’est un peu du 
bricolage comestible) 
Année académique 2022-2023 : a enfin sa penne noire, a dessiné sur 5 
tablards en moins d’une semaine, a dessiné en deux mois 98 personnali-
sations pour les pulls bleusaille (sans oublier le marcel de la cuvée ofc), a 
organisé un week-end revanche (je vous jure que ça existe, c’est pas une 
légende), fière membre CP et comité CDC, a aidé au démontage du festi 
(on sait jamais si ça peut jouer en ma faveur), a fait la sécu au festi, a fait la 
sécu aux TD, a préparé une giga casserole de pâtes au pesto durant le rdb, 
était présente à la remise de toge, a soupé à la Sainte-Barbe, a bu de l’eau 
à la Saint-V !!!! , a écrit un article méga intéressant dans l’Engrenage édition 
St-V (tqt Scuderia tu trouveras un autre thème aussi intéressant) , a parti-
cipé à la soirée Aqualibi, a fait les décors du bal (j’ai trop kiffé faire le Titanic 
en 2D il était trop joli), a fait les dessins projetés pour la Revue ( créditez la 
prochaine fois svp), a réalisé plus de 87 défis pendant la bleusaille (dessins 
et bricolage, y compris le saxophone en grains de maïs), a fait un bonhomme 
de neige pendant le ski CP, a fabriqué des pins maïs et un tampon maïs (ve-
nez dm pour en commander hihi lolilol). 
2024 : nombreux projets à venir, a priori toujours en vie 
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Bonjour à toi l’enhaurrrrrmme Cercle Polytechnique ! Je me présente, je m’ap-
pelle Lisa Rutté aka Couscous Raclette Pizza (oui l’amour est dans le pré est 
une émission iconique), fraîchement baptisée 2022, je souhaite me présenter 
au poste de déléguée Cons.des.Colls en binôme avec la célèbre et unique 
Kaurn !  J’ai 22 ans et je suis étudiante en année passerelle vers un master en 
communication. Je souhaite m’investir dans le cercle et particulièrement à ce 
poste qui me motive et me donne envie de me bouger. Aimant particulière-
ment la culture, l’art, conservations et collections est le poste idéal et me donne 
envie de vous confectionner les plus beaux décors pour les futurs évents du 
CP! Faire fonctionner mon imagination et ma créativité pour en mettre plein 
la vue au public! Durant mes années d’unif, j’ai toujours aimé m’investir dans 
des projets qui me tiennent à cœur et me permettent de me surpasser. Oui, 
je veux me  donner à 100% pour avoir des décors emblématiques et iconiques 
! Qu’est-ce que je peux apporter à ce poste ? Mon organisation est digne de 
l’orga de Maison Blanche et permettra toujours d’aboutir à nos projets dans 
l’entraide et la bonne humeur ! J’essayerai avec mon extravagance, d’imagi-
ner des décors encore plus dingues et d’avoir des évents toujours plus gran-
dioses. J’aimerais apporter ma touche de fun, d’art, du couscous, de l’amour 
est dans le pré, de l’entraide, de l’ambiaaaance ! Et plus encore ! 

Nos objectifs

Nous aimerions faire de l’atelier un lieu serein qui permettrait à toustes celleux 
qui le souhaitent de venir décompresser après une dure journée de labeur en 
nous aidant à confectionner les nombreux décors. Nous serons bien évidem-
ment ouvertes à toutes propositions et créations qui permettraient d’enrichir 
la conservation des collections et ferons en sorte si possible de réaliser ces 
différentes idées qui nous serons parvenues.  Notre objectif principal reste 
bien évidemment d’avoir des décors grandioses dans les délais pour les dif-
férents évents où nous serions sollicitées : nous ne nous arrêterons jamais 
(sauf à la fin de notre mandat ofc). 

Pourquoi nous ?

Nous sommes deux personnes très organisées et trouvons une solu-
tion même durant des situations très délicates. Avec nous, l’impossible 
n’existe pas (par exemple avoir organisé un week-end revanche en 3 mois 
sans aucun budget, alors que ça ne s’était plus fait depuis 4 ans et que 
personne ne croyait en nous – promis on arrête de parler du week-end 
maintenant). 

Obtenir ce poste nous permettrait de mener les nombreux projets à 
terme. Non seulement nous ferons en sorte qu’on ait des décors de zinz, 
nous ferons aussi en sorte qu’on les ait dans les temps sans créer une 
atmosphère de stress et de rush.  Mais nous aimerions surtout être utiles 
au cercle en créant tous ces décors à l’aide de celleux qui veulent s’inves-
tir dans la conservation des collections. Peindre, bricoler, dessiner, nous 
n’avons pas besoin de plus au fond, sauf peut-être de votre vote. 

 

Couscous et Maïs à votre service ne vous décevront jamais ! 
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Salut à toi jeune entrepreneur.e de l’Enhaurme cercle polytech-
nique. Savais-tu que 2 personnes dans ce vaste monde pos-
sèdent à eux seul 90% du talent de décorateur du CP ? Alors 
est ce que tu préfères passer une année entière à te demander 
ce que Con Des Coll signifie, ou admirer des décors que notre 
magnifique cercle glorifie ? Moi je pense la question elle est vite 
répondue. 

Laisse moi alors te présenter Néo et Baptiste. Néo, alias Tadaah 
II, fraîchement dés endoctriné de sa bleusaille est le plus grand 
joueur du clou de tout le campus et affone plus vite qu’il ne finit 
un examen Oral de physique. Si son nom vous dit quelque chose, 
c’est normal car il est la descendance de la Vénérable Tadaah, ça 
claque non ?

Baptiste aka Jukebox, bien que baptisé en 2021. Il n’a quand 
même pas chômé l’année dernière étant donné qu’il n’a pas fait 
1, ni 2 mais bien 3 comités. Ayant déjà une année de condescoll 
dans les pattes, il connaît mieux l’atelier que sa propre maison. 
Se brossant les dents tous les matins avec une perceuse et s’es-
suyant les fesses avec du papier à poncer il appellerait même 
Guillaume et Baltha papa/maman.

Pourquoi voter pour 

ces deux tocards te 

dis-tu ?

C’est très simple mon pe-
tit chérubin.e, ils sont les 
maîtres absolus du brico-
lage et des experts dans 
l’art de la guindaille. Laisse 
moi te confier un petit se-
cret : ils sont les fils de Bob 
le Bricoleur et Manny et 
ses outils. Ensemble ils for-
ment une équipe plus re-
doutable que Buzz l’éclair 
et Woody.
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Tadaah II & Jukebox
Si un défi est à relever, ils se lè-
veront et une seule et même voix 
retentira : « Challenge accepted ! 
»

Leur seul et unique point faible, 
y en a pas, ils sont capables 
d’allumer tout un TD tellement 
ils sont chauds, de construire la 
Tour Eiffel en papier taille réelle 
et d’enfoncer un clou avec une 
scie sauteuse.

Si t’as la flemme de lire tout cet article je vais te le résumer parce que je suis 
super sympa :

Vote Neo et Baptiste !!!
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Voilà bientôt 3 ans qu’en Colombie, dans la charmante ville de 
Udellin, il n’y a plus eu d’activités rocambolesque pour animer le 
peuple et les travailleur.euse.s entre deux rails de pils. Jusqu’au 
jour où, un jeune trafiquant de bières décida de changer tout 
cela. Son but : divertir un maximum de gens en dehors des quar-
tiers mal famés que sont “le couloir du U” ou encore “les préfabs” 
mais aussi “la Jefke”. Pour cela, il faudra faire preuve d’originalité 
et de détermination. 
Mais avant tout chose, une présentation s’impose : 

Achille aka Pablo Vincart. Vivant depuis 3 ans dans cette ville, il 
y connaît tous les recoins et est même arrivé en haut de l’échelle 
en étant un trafiquant de pils avec 2 autres compagnons. Mais 
pour y arriver il a dû passer par de nombreuses étapes, la plus 
compliqué étant “comité Ludo”, l’endroit regroupant le plus de 
fous.

Activités (il)légales

Les grands classiques

City-trip, BBT, Peyresq, des noms que vous avez déjà entendus et 
que vous pensez être des légendes, mais NON ! 

On veut toustes revoir le city trip, il nous manque. C’est pour cela 
que j’ai ma petite idée en tête (tmtc) d’un endroit regroupant les 
qualités de : beau paysage, belle culture et bonne bouffe ! Pas de 
spoil, vous allez le découvrir au moment voulu.

Ensuite le BBT aka le Belgian Breweries Tour, ou bien l’excuse par-
faite pour se prendre une petite binouze après un peu de sport. 
Soleil, vélo, brasserie, bière, que faut-il dire de plus pour vous 
donner la bière à la bouche ?

Pour terminer il y a Peyresq, où le CP possède une potite mai-
son nommée “Evariste Galois”, perdue dans un charmant village 
en haut d’une montagne dans le sud de la France. Des vacances 
entre collègues au soleil avec un tas d’activités à faire? Impossible 
à refuser !

Les nouveautés

Mon but pour cette année d’Adventure est de prendre l’air en 
proposant des activités en dehors de l’unif pour un peu diversi-
fier les activités du CP. C’est pour cela que je vais vous dévoiler 
mes premiers projets pour l’année 2023-2024 : une petite des-
cente de la Lesse en kayak, un petit Karting mais encore un peu 
d'accrobranche ?  Voici le genre d'aventures que je veux vous 
proposer pour l’année qui arrive. 

Si vous voulez plus d’infos, soyez attentif.ves aux events qui vont sortir!

Sur ce,
Aventura O Plomo

Le H
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Oscar, Maxence 

& Julien

Ladies, Gentlemen and others of the Cercle Polytechnique As-
sociation,

Vous n’êtes pas sans savoir que le moment du vote pour élire 
les peintres en bâtiment qui mèneront la petite bicoque qu’est 
notre cher cercle tout au long du prochain mandat pointe le 
bout de son nez. C’est d’ailleurs sans doute pour cette dite 
raison que vous vous retrouvez à feuilleter les pages de ce bon 
vieil Engrenage, à la recherche d’articles écrits par les diverses 
personnes qui se présentent afin de pouvoir exercer votre 
droit de vote en âme et conscience de façon objective. Sauf 
que logiquement, avant de pouvoir voter en âme et conscience 
de façon objective, il est important, il est même d’utilité capi-
tale, que dis-je il est PRI-MOR-DIAL de répondre à la question 
suivante “Sur quels critères se baser afin de voter en âme et 
conscience de façon objective?”. Ne vous inquiétez pas, à la 
fin de cet article, vous aurez toutes les armes en main afin de 
pouvoir voter en âme et conscience de façon objective !

Si la réponse à la question peut sembler aux premiers abords 
tout à fait évidente, en creusant un peu plus tels des petits 
archéologues à la recherche d’un fossile de Spinausorus, on se 
rend vite compte que ce n’est pas si trivial, okay ?

Par exemple, on serait vite tenté.e de se baser sur le programme 
présenté par les wannabes (NB : le terme wannabe, issu de la 
contraction des termes anglophones “wanna” et “be”, désigne 
par simple traduction “vouloir être”, et donc par extension 
sert à qualifier les personnes qui se présentent à un poste. ex 
: Étonnamment, il n’y a pas de wannabes Engrenage). Cepen-
dant, une petite étude de marché permet de rapidement se 
rendre compte que de manière générale, il n’y a que très peu 
de corrélation entre le programme présenté aux élections et 
le mandat. Démonstration par l’exemple, la seule chose de son 
programme que T-bone (Tom Wullus pour les intimes) a res-

1Et aussi l’ambiance bienveillante au cercle on avoue… Et de bien représenter le CP auprès 
des autres cercles… Et d’être toujours dispo pour répondre aux questions de supervision… 
Et c’est vrai qu’avec le bureau il a bien géré les problèmes au Q1… Bon Tom tu fais chier laisse 
nous te trash !

pecté, c’était de ne pas faire d’auto luigi en réu1 ! Où sont les bières en Ludo 
? Sûrement rangées au même endroit que la journée à la mer que Yannick, 
Romain et Hugo avaient promis d’organiser dans leur programme : dans le 
tiroir des promesses d’élections non tenues !!! 

On pourrait donc se dire qu’il faudrait plutôt se baser sur l’investissement 
des wannabes et juger par exemple le travail effectué lors du précédent 
mandat, du nombre de perms prises lors des événements, de l’investis-
sement dans divers comités, etc (ndlr : notez l’habile technique d’utiliser 
le “etc” quand il n’y a plus d’idées d’exemples afin de faire semblant que 
la liste est non-exhaustive). Cependant, à l’instar de la centrale nucléaire 
de Tchernobyl peu de temps avant son célèbre accident, cette technique 
présente aussi des failles ! En effet, il n’y pas besoin d’attendre de lire les 
avis délég de Loic Vanhecke pour se rendre compte que ce n’est pas du 
tout évident d’évaluer avec objectivité l’investissement des gens au cercle 
! (on rigole on t’aime Lolo <3) Il faut donc trouver une autre méthode pour 
choisir sur quel.le.s candidat.e.s sera jeté votre dévolu ! Et bien que ce su-
per article https://fr.wikihow.com/7-méthodes-pour-tirer-au-sort semble 
être une bonne option, nous avons mieux à vous proposer : choisir en fonc-
tion du thème de campagne des candidat.e.s !

Comme on peut le constater sur le graphique radar ci-contre qui a été éta-
bli avec des données d’une fiabilité sans égard2, la qualité du mandat est 
intimement corrélée à la moyenne des 4 critères principaux permettant 
d’évaluer la qualité d’un thème d’élections. C’est donc pour ce faire que 
nous vous proposons ci-dessous un petit tutoriel intitulé “Comment choi-
sir un bon thème d’élections avec vigueur et confiance afin de garantir une 
éligibilité d’un taux de 87%” (sauf si vous vous appelez Marco ou Philippe 
et que vous oubliez de 
vous inscrire, auquel 
cas on peut rien pour 
vous). Vous aurez ainsi 
toutes les clés en main 
pour savoir quelles 
équipes ont choisi 
les meilleurs thèmes, 
afin de d’exercer votre 
droit de vote en âme 
et conscience de fa-
çon objective lors des 
élections !

2source : tqt frère
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Comment choisir un bon thème d’élections avec 
vigueur et confiance afin de garantir une éligibi-

lité d’un taux de 87%  ?

sauf si vous vous appelez Marco ou Philippe et que vous oubliez de vous inscrire, auquel cas 
on peut rien pour vous...

ÉTABLIR LE NOMBRE DE PERSONNES QUI CONSTITUENT L’ÉQUIPE AVEC 
LAQUELLE VOUS VOUS PRÉSENTEZ

Pour ce faire, nous vous recommandons d’avoir recours aux chiffres arabes qui 
permettent aisément de constituer n’importe quel nombre à l’aide des sym-
boles suivants : 0 1 2 3 4 5 6 7 8 9

VÉRIFICATION DU POINT 1

La suite du processus requiert que le point 1 soit fait avec précision et certi-
tude pour éviter de vous faire perdre du temps précieux. Si un doute persiste, 
nous vous recommandons d’utiliser une technique de vérification. Vous pouvez 
par exemple vous compter à voix haute.

LISTER LES RÉFÉRENCES CULTURELLES PRÉSENTANT UN GROUPE DU 
MÊME NOMBRE QUE VOUS

Les idées qui nous viennent le plus rapidement en tête viennent généralement 
de la pop culture (Batman, Koh Lanta, Bob l’éponge, Marvel, Matrix ou Bloqués 
pour citer des thèmes de ces 2 dernières années), mais il ne faut pas avoir peur 
d’ouvrir la porte à des références plus culturelles (les 3 mousquetaires, Louis 
XIV et Marie-Thérèse d’Autriche ou encore Socrate et Platon).

TRIER LES RÉFÉRENCES PAR ORDRE DE MAÎTRISE 

Il est important de savoir qu’à l’AG de présentation des candidat.e.s, il n’y aura 
que très peu de questions reloues sur vos potentielles idées pour le prochain 
mandat (sauf si Maxime Garit est là, auquel cas bonne chance). En effet, la ma-
jorité des questions se tourneront vers de la culture G sur le thème que vous 
avez choisi. Faites donc attention de choisir un thème sur lequel vous saurez 
être solide sur vos appuis afin d’éviter de ne pas savoir répondre à la question 
“de combien de minutes est en retard le Lapin Blanc quand il arrive au tea 
time du chapelier?” si vous prenez le thème Alice au Pays des Merveilles par 
exemple.

5

6

SÉLECTIONNER LE THÈME FINAL

Un dernier critère que votre thème doit vérifier est le suivant : il ne faut abso-
lument pas qu’il y ait de hiérarchie au sein du thème ! Si le nom d’une des per-
sonnes ressort plus que les autres de part le choix de votre thème, le public va 
inconsciemment penser que vous n’allez pas former une équipe saine et équili-
brée pour relever les très lourdes tâches qu’incombent le fait d’être élu.e délé-
gué.e (a.k.a venir dormir en réu, prendre une perm entrée ACE à 3 TD sur l’année 
et suivre à la lettre un memento de 10 pages). Voici des exemples de thèmes à 
prohiber : Blanche Neige & les 7 nains, Lucky Luke & les Daltons ou encore Jerry 
& les Totally Spies.

TROUVER UNE CHOUETTE 
IMAGE SUR LE THÈME ET 
FAIRE UN MONTAGE RIGOLO

Un classique qui marche à tous 
les coups est par exemple de 
faire une photo de chaque 
membre de l’équipe, de détou-
rer la tête de chacun et de venir 
les insérer sur l’image du thème 
que vous avez choisi !

Félicitations, vous êtes main-
tenant prêt.e.s à évaluer en 
toute objectivité la qualité d’un 
thème d’élections, afin de pou-
voir exercer votre droit de vote 
en âme et conscience de façon 
objective ! 

Vos plus fidèles serviteurs,

PS : Si jamais vous n’êtes pas qu’un.e simple votant.e, mais qu’en plus vous vous présen-
tez à un poste, bonne chance à vous ! (et si jamais vous perdez les élections, ne pleurez 
pas trop et relativisez un peu en vous disant que c’est déjà beaucoup moins miskine que 
de se faire recal de la toge  !)

Oscar et les caf
ards
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Thomas, Victoria 

& Stella

Bonjour à toi membre.x de l’Enhaurme Cercle Polytechnique, 

Les dinosaures ont régné sur la planète pendant des millions d’an-
nées (des millions Larmina ?! Tu sais ce que ça fait d… TG !!), ils 
étaient grands…, parfois féroces…, et surtout, pleins d’écailles pas 
très agréables à caresser. Il y a des dinos tout mignons et des 
dinos vraiment vilains. Ils étaient principalement ovipare, c’est-à-
dire qu’ils pondaient des “petits” oeufs trognons. 

Mais nous ne sommes pas là pour faire une présentation. Bien qu’in-
téressante, sur les dinosaures et leur long règne sur cette planète.
Nous nous sommes défossilisé.e.s pour sauver le monde maybe, 
mais surtout pour parler balef, pour parler Bal et Fêtes, Bal mais 
aussi pré-td, td, aprem gravier, (aqualibi ?)... bref, tout ce qui vous 
fait kiffer au cercle (excepté les fûts en td, mais là on peut pas faire 
grand grand chose).

Tu l’auras bien compris, cette fine 
équipe se présente en tant que Bal et 
fête (Balef t’as capté). On est chaud.e.s 
comme le beercooler pendant le lundi 
8H, ready pour vous faire kiffer toute 
l’année avec des événements de fo-
lie et pleins de petites surprises. 

Bref, commençons par une brève 
présentation pour les cancres 
du fond de l’audit qui ne nous 
connaissent toujours pas (un 
peu comme quand t’arrives à 
l’exam et que tu demandes 
qui est le prof, nan mais t’es 
sérieux ?!) :

Commençons par le fier Thomas Bar-
riol plus connu sous le nom de El Bar-
rilé. Surnom qu’il a reçu après avoir 
gobé un fût pendant son année bar. 
Ce fier baptisé 2021 sort tout juste 
de son mandat bar, élu Présiden-
té Del bar CP après avoir porté ce 
bar à bout de Bar (mdr lol vous 
verrez on est vraiment drôles). 
Après avoir organisé plusieurs 

évènements et surtout un lundi 8h et 
un conflit des générations, il est prêt à remettre 

le couvert et à organiser des événements plus enhaurme 
que jaja. Cette année, il a pu établir des liens diplomatiques avec 

les futurs barmans et balefs des autres cercles, un atout qu’il n’hé-
sitera pas à utiliser pour organiser des events de fou ma-
lade avec nos meilleurs ennemis ! Ce sera notre 
Triceratops. Robuste, solide sur ses appuis, 
réfléchi, ce grand herbivore, wait what, que dis-
je, bièrivore, à 3 cornes, qu’il n’hésitera jamais à 
sortir en cas d’attaque.

La Vic : la plus fière déléguée Revue (au four et au 
moulin elle nous a pondu un bon bb dans la nuit du 
31 mars 2023, c’est pas passé inaperçu) et bras droit 
Ballet. Un peu comme une magicienne (qu’elle rêve-
rait d’être tmtc), elle sait dégainer ses nombreuses 
cartes pour t’envoûter. Entre déhanché, rire, vivacité 
d’esprit artistique et graphique elle sera le couteau 
suisse de la bande. Présente à tous les évents pour  
vous faire des blagues, elle sait mettre l’ambiance sur 
le dance floor comme personne. On me glisse même dans l’oreillette que si 
vous votez pour elle, elle peut vous apprendre quelques pas pour impres-
sionner votre crush sur le dance floor du TD (maybe enfin LE prétd dance?). 
Enfin bref une fière double déléguée présente (presque oupsi) tous les jours 
de la semaine. Ce sera notre Ptérosaure. Excellent planeur, sans battre de 
l’aile, ce dinosaure ambivalent sait aussi bien tenir sur la terre ferme que dans 
les airs, elle n’hésitera pas à avoir autant les pieds sur terre que la tête dans 
les nuages pour puiser les meilleures idées et toujours avoir un oeil sur ce qui 
se passe autour de nous.

Barriol

Vic
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La Stella, dites surtout La Artois, notre 
fière déléguée photo. Elle était présente 
pour prendre en photos vos souvenirs 
(les seuls que vous avez d’ailleurs, mer-
ci à elle) à tous les événements du 
cercle. Personne n’a jamais vu Zéphy-
rin Mollet poster autant de photos 
aussi rapidement sur un mandat. 
Un vrai électron libre, elle dégainait 
le flash plus vite que son ombre. 

Après avoir pris en photo les events, 
les bals, les baptêmes, les mariages (quid Cla-

rys et Coco ?), les gender reveals et les barmitzva de 
vos neveux, elle est fin prête à organiser ses propres events. Et 

cherry on the cake, elle a prouvé qu’elle savait être très, très, trop souvent 
présente pour le cercle (eh oui, faut croire que les études de langues romanes 
c’est un peu de la blague). 
Ce sera notre Vélociraptor. Ce dinosaure carnivore, une véritable chasseuse, 
est considéré comme l’un des plus rapides. Animal à sang chaud en raison de 
son énergie, elle n’hésitera pas à usiter de ses talents de négociatrice pour des 
banger d’events.

Après cette belle présentation de chaque membre de la team, on te propose ici 
un petit programme de l’année qui t’attendra si tu votes pour nous :

Fin juin                             l’Aprèm Gravier?!
Bon, comme on sent que quelques irréductibles bleu.e.s vont lire ces lignes, 
on va vous expliquer c’est quoi ce bazar. L’aprem-gravier c’est assez simple 
comme principe. Après les exams, nous allons toustes nous réunir au soleil sur 
le Square G pour boire, manger, s’amuser, choper, bronzer et pleins d’autres 
trucs qui finissent en “er” comme zozoter ou warranter (va googler ça, on a ja-
mais fini d’apprendre). Bref, on compte organiser une belle aprem-gravier pour 
clôturer cette belle année. En mode écrevisses au soleil, barbecue, concert du 
PNTM, stand ludo, chateau gonflable, un choix de bières dignes des plus grands 
pour s’abreuver en suffisance, … T’as capté quoi une bonne aprem au soleil qui 
fait plaisir après les examens et histoire de revoir tou.tes les zouaves du Cercle 
avant les vacs. 

Septembre                             Et la soirée de rentrée?
Ensuite nous voilà déjà en septembre et pour bien commencer l’année, une 
soirée de rentrée qui donnera le tHon (en mode saumon fumé) pour le reste 
de l’année. On compte organiser ça proche de l’unif pour chauffer un max de 
monde et surtout pour pas se taper 1h de transport pour aller sur une putin de 
péniche pfff. Et oui, nous avons comme mentalité de faire les choses bien. Nous 
préférons les choses bien faites avec une touche extravagante que des trucs 
extravagants mal adaptés. Comme disait un grand manitou (Benjamin Franklin 
dans le doute) ; “Bien faire les choses est mieux que seulement bien les dire.”

Stella
   Et les petits BA1?                      Septembre           

Pour la soirée des BA1, on prévoit un gros bbq au square G dès la sortie des 
cours avec la première conso gratuite pour les ba1 afin de les traquenarder à la 
sortie de leur TP. La date est primordiale et nous sommes au courant que c’est 
le principal facteur du succès de cet évent.

   Pré-TDay et TDay?                      All year long baby

Pendant l’année évidemment des pré-Td et TD de zinzins. Non seulement entre 
nous mais aussi avec des (sous-)cercles. Pour les pré-td, on compte louer une 
ou deux fois un préfab histoire de sortir de notre cave et d’aller triper avec les 
autres aux préfabs. On ne va pas trop spoil hehe mais vous risquez de faire le 
tour du monde l’année prochaine…
Pour ce qui est des TD’s. Il y aura premièrement les TD traditionnels comme 
6H, Festi, Gallo-romains, Beerpong, mais aussi quelques innovations avec des 
thèmes à faire baver d’envie les étudiant.x.s de tous les cercles. Notre rêve c’est 
d’organiser plus de td avec d’autres cercles, cela passera notamment par une 
bonne gestion de la coule et pas à la cool en début d’année. Notre Triceratops 
(aka Barril) sera sur les côtes des délégués bar (préparez-vous les fils).

Quid du banquet Gallo-Romain?                          Semaine folklo

Tous les chemins mènent au td Gallo Romain, eeeeeeet pourtant les amis, il se 
pourrait que cette année nous vous permettons une toute nouvelle vision de 
cette gaule. So Stay tuned…

C’est bien beau tout ça, mais quid d’El Nuito Del Polytechniquo?             Q2

Pour ce qui est du bal AKA la 79e Nuit Polytechnique, on compte faire un bal 
efficace inspiré de celui de l’année dernière avec plus de jeu de lumière et un 
thème de zinzin ! Le retour de l’afredo en tant que cocktail le moins cher, un 
bar efficace comme le banger de cette année dont seuls nous avons le secret, 
ayant un délégué bar et 2 fièrEs comité bar dans notre team, une team de bale-
fosaures t’as peur. On continuera également de travailler avec HHT, l’association 
qui a tenu la SafeZone au bal l’année dernière.

Quid d’Aqualibi ?                    ...?
Plouf. L’eau c’est chouette.

Alors voilà mon p’tit, cette brève présentation des balefosaures touche à sa fin, 
mais si faim tu as encore, n’hésite surtout pas à aller direct au cp où tu retrou-
veras le fier Triceratops encore derrière le bar pour la fin de son mandat en tant 
que délégué Bièrivore. Tu as de grandes chances (et le mot est faible) de tomber 
sur Ptérosaure et Vélociraptor qui errent dans les parages ou sur les dancefloor. 
Et si ces vifs balefosaures sont partis chasser et que tu ne les trouves pas n’hé-
site mais alors surtout jamais à leur envoyer un message sur fb ou insta ! 

Bisouxxx 

Thomas Bariol Aka Pookie Aka Barril
Victoria Englebert Aka Woowoo
Stella de Frenne Aka Mood db
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Olà les 3 seul.e.s lecteurs.rices de l’engrenage !
Vous ne vous souvenez sûrement pas de ma tête vu votre état 
d’ivresse bien entamé quand je viens prendre des photos de vos 
jolis minois donc une petite présentation s’impose :

Alice baptisée sous la jolie appellation Bumble Benne de la cu-
vée 2022 en BA2 IRCI (merci le 7,5 levéd’Haelti). Après une longue 
année de fossile, j’ai décidé de m’investir dans les comités bar et 
photo dès le début de l’année. J’ai direct vu que rien ne MARET-
TErai de prendre des photos de tout.e.s les ivrognes foulant les 
couloirs du U et affalé.e.s sur les fûts privés de la sainte jefke (bon 
y a aussi les entrées gratuites et s’hydrater le gaussier en perm 
ça fait plaiz). J’ai du coup décidé de me présenter au post le plus 
PRIMORDIAL du cp, après la sécu et la zytho (qu’on ne reverra pas 
de si tôt (lol) à jamais dans nos coeurs, rip &lt;3), la PHOTOOOOO. 
Je me suis chauffée du coup à prendre des perms photo à la plu-
part des évents du cp et au Q2 avec la confiance de mes deux, 
inshallah, futures mamans j’ai géré l’appareil aux TD cpééé et j’ai 
aidé au fait de chercher ou rapporter l’appareil en Nestor. En plus 
du fait d’être on fire à l’idée de m’investir dans ce post, j’ai égale-
ment grande envie de m’investir globalement dans le cercle et de 
pouvoir être aussi présente que possible en tant que déléguée.

Programme 

- Créer un comité chaud, surtout au Q1, pour s’assurer que les perms soient rem-
plies + faire un recrutement pour les futur.e.s bleu.e.s au Q2
- Sortir les photos des events en moins de temps qu’il en faut à Frederic Robert pour 
sortir ses points (objectif battre les 24h que Stella a mis à sortir celles du bal)
- Collaborer un max avec la comm pour qu’on dynamise l’insta du cp pour qu’il soit 
digne des plus grand.e.s instagrammeures.euses.
- Mettre en valeur le travail des différents comités / délégué.e.s à leurs events 
(prendre un max de photos de the tech et pntm pendant leurs performances, etc)
- Changer pendant le mandat les photos sur les tableaux de liege (oui, tous mes 
prédécesseurs l’ont
promis aussi avant moi, je sais.)
- Recommencer le fait que les photos des bleu.e.s prises aux chouettes events (6h, 
pre-td, td, ...) soient gardées de côté pour qu’ils puissent avoir au Q2 une séance de 
diffusion au weekend revanche si il y a ou à un autre moment dédié à cela
- Mettre des futs photo à tous les td avec mon future budget de plusieurs milliers 
d’euro. Merci la jobfair.

Comment vais-je réussir à accomplir cette lourde tâche ?
Maintenant que ce post se fait tout.e seul.e, j’ai recruté le plus chaud des bras 
gauches (Geronimo) pour m’aider à ce que tous vos souvenirs les plus immémo-
rables figurent sur le fier zéphyrin. Charlotte alias chachou alias chachiasse alias 
nostradanus alias fière bleue 2022 21 ans et toutes ses dents. Etant en MA1 psycho 
elle a bien trop de temps à perdre et est aussi chaude que ta quiche entre deux 
pif paf. Elle se présente également déléguée comm donc ça nous permettrait une 
bonne collaboration de la gestion de l’insta du cercle. Est-ce que ça fera trop de 
responsabilités pour sa petite personne ? Pas du tout. La journée elle clashera tous 
les murs de l’ULB et la nuit, étant dans tous les cas en train de se miner à tous les 
events possible (oui, même ceux du CROM), elle sera dispo pour gérer l’appareil si 
je suis pas là.

En conclusion, votez pour moi svp mon portefeuille a grand besoin d’une carte ACE.

La bise,

Alice
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Pas Pearl II

Wesh les gatews ! Je suis Gabriel, fier bleu 
de cette anné même doux nom de bap-
tême Pas Pearl II et j’étudie en BA1 poly-
tech. Après le baptême j’ai eu vraiment 
envie de m’impliquer dans le cercle et j’ai 
décidé de me présenter pour le poste de 
délégué Social Parrainage.

Pourquoi le Social-P ?

Pourquoi je me présente pour le poste de délégué social-p ? Car j’ai 
trouvé l’initiative super cool ! J’y ai participé cette année et j’ai ren-
contré beaucoup de monde ! Il se trouve aussi que cela ne chan-
gera pas le comité puisque j’ai le même prénom et le même âge 
que l’ancien délégué du poste (team on a commencé l’unif à 15ans), 
mais j’ai en plus reçu le guivress record du plus jeune baptisé de 
l’ULB. Le parrainage social c’est une super façon pour les BA1 de 
rencontrer des gens et j’ai reçu beaucoup de conseils pour ma pre-
mière session qui m’ont vraiment aidé. Je m’entends très bien avec 
mon groupe et ça a été une très bonne expérience.

Le programme

Je trouve que c’est aussi une bonne manière pour les non baptisés 
ou les timides de découvrir le cercle et de rencontrer du monde. 
C’est pour cette raison qu’il faut continuer de la promouvoir dans 
les TP en présentant le déroulement du parrainage pour donner en-
vie à tous comme cela a été fait cette année. Cette présentation 
pourrait donc aussi permettre de présenter le cercle à tous·tes les 
nouveaux BA1 puisqu’il est parfois difficile de s’y retrouver au début 
de l’année. Il faudrait aussi organiser d’autres événements pour que 
les différents groupes de parrainage aient l’occasion de se revoir 
après la soirée d’accueil.
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Chahine

Pokédex data 
N° 0000 – Chahine
Taille : 1,2 m
Poids : 9 Kg
Type : Arabe
Forces : 2 e au tournoi Smash Ludo
Faiblesses : pas 1 er au tournoi Smash 
Ludo

Description 

On trouve généralement le Chahine sauvage dans ces différents 
endroits : près d’une binouze, sous le kicker, près de Smash (le jeu 
vidéal Super Smash Bross Ultimate). Et on le trouve pas du tout 
dans ces endroits : les cours. C’est pourquoi, pour l’observer dans 
son habitat naturel, il faut se rendre en ludo où il a occupé cette 
année le poste de bras droit, poste créé uniquement pour per-
mettre au délégué de ne rien branler pendant que le bras droit se 
tue à la tâche.
Ce fier baptisé 2019 de l’époque précovidal, membre de la ludo 
depuis deux années, a donc toute l’expérience nécessaire pour 
faire ce qu’il a déjà fait cette année, mais cette fois avec une carte 
ACE.

Evolution Chart 

Si le Wannabe Ludo Chahine récolte assez de voix, il évolue en 
Délégué Ludo Chahine dit « Le Boss ».

En tant que tel, il fera en sorte que, comme cette année, il y ait 
toujours plus d’ambiance en ludo qu’au bar la journée, perfor-
mance qui va être difficile à continuer, la tache ayant été grande-
ment simplifié cette année par un bar fermé.
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Il perpétuera la tradition de promettre la PS5 en ludo pour que les gens puissent 
enfin profiter d’une expérience jeux-vidéoludique complète sur Fifa.

Il fera aussi en sorte de garder ce qui a rendu la ludo géniale cette année, mais 
aussi d’améliorer la coordination entre le cercle et la ludo afin d’éviter, comme 
cette année, que des events du cercle soient organisés en même temps que 
ceux de la ludo qui sont, autant que les autres events, des events du CP.

Des « mini-events » en ludo seront organisés, en s’arrangeant pour que ce ne 
soit pas au détriment des events habituels de la ludo. La ludo sera ouverte de 
temps en temps après 18h pour organiser des soirées jeux de sociétés ou des 
soirées jeux vidéos, ou encore, quand il y a un pré TD CP en face, des soirées 
jeux bibitifs. 

Ces soirées permettraient de trouver un public pour les events de la ludo qui 
ont moins bien marché cette année.

Afin que le ludo soit plus propre, chaque membre du comité sera équipé d’un 
fouet avec lequel il pourra menacer chaque personne oubliant son plat smart 
à moitié terminé sur la table, toute personne refusant d’obtempérer sera pas-
sible de 20 coups de fouet (c’est beaucoup). Le coup de fouet remplacera bien 
évidemment le « Pas de bière en ludo ».

Conclusion : Votez Chahine, bisous !
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Duong-Anh

Bonjour à toutes et à tous, et à toi, membre de la Chose Enhaurme.
Moi, c’est Duong-Anh (le « D » se prononce /z/), surnommé « Le 
D » (prononcé /lə zɛd/) ou parfois simplement appelé par mon ga-
mertag : Cotdot. Je suis étudiant (ant) en Langues et Lettres mo-
dernes, au terme de ma BA1, et membre du comité Ludo depuis 
bientôt 2 ans. Après deux années passées à dévorer des perms, 
organiser et participer à des événements, j’aimerais repousser les
frontières de mon investissement envers le Cercle en me présen-
tant comme candidat (dat) pour le poste de délégué Ludothèque.

Pourquoi me présenter à la Ludo ?

(Tout d’abord pour feur.) La Ludothèque a été mon premier lien 
avec le CP, et avec le temps, m’a permis de m’épanouir en la per-
sonne lourde et répétitive (itive) que je suis aujourd’hui. Grâce à 
elle, j’ai pu faire de nombreuses rencontres, tout en développant 
diverses (verses) compétences, de la gestion de stocks aux ré-
flexes acquis en répondant « feur ». La Ludo a toujours été un 
endroit très chaleureux à mes yeux et j’aimerais pouvoir partager 
cette vision avec encore plus de monde. Après deux années de (… 
zannées ?) présence, d’expérience et d’observation, je pense être 
prêt à endosser le rôle de délégué.

Qu’ai-je de prévu pour la Ludo dans le cas où je serais élu ?

Dans la continuité de toutes les personnes avant moi, j’aimerais 
que la Ludo soit un endroit où tout le monde puisse se sentir bien. 
J’aimerais voir plus de diversité (versité) dans les jeux auxquels 
nous jouons au quotidien (en), en organisant de manière fréquente 
des journées à thème où l’on pourrait voir d’autres jeux tout aussi 
amusants. J’aimerais aussi pouvoir organiser plus d’événements 
en tous genre afin de partager de bons moments avec plus de 
monde. En plus de tout cela, je ferai mon possible pour que les 
ravitaillements de nourriture, boissons et insignes soient bien gé-
rés. Je veillerai à ce que le local reste propre, en précisant qu’il y 
a des poubelles dans la pièce. Ayant déjà participé deux fois à 
l’événement annuel de la COCOF, un événement obligatoire pour 
la Ludo, je me considère apte à le faire, avec le soutien du comité.
Besoin de plus d’informations ? Je suis à votre disposition (spo-
sition).

En comptant sur votre soutien,

Duong-Anh 
« Le D » Tran
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N Partant pour la croisade, 
C’est déjà l’heure des élections
Embarque pour la rigolade 
Avec nous en communication 

La concu tremble et chancelle
À l’idée d’affronter la puissance 
De charlotte loin d’être frêle 
Et en affond pleine d’aisance  

NostraDanus pour les pennés, 
(pas les pâtes)
C’est notre poste, Bas les pattes !
Finaliste du concours de memes
Vous l’aimerez autant que le bap-
tême

Il n’y a qu’à voir sont insta
Pour voir qu’elle ne rigole pas
Laissez nous nous occuper 
De celui du cp, bien démodé

Mais parlons plus sérieusement 
Des reals de l’ambi des évènements
Des posts Facebook bien travaillés 
Et collaborer avec les autres dé-
légués

Ce ne sont pas des paroles en l’air
Nous sommes impliqué.e.s et 
fièr.e.s
On transformera le site du cp, 
bien trop laid
En quoi ?
QUOICOUBEH 

Accompagnée d’un homme droit
One Pisse fort et maladroit 
Vous pouvez lui faire confiance
Avec lui le cringe est une évidence

Avec vous il communiquera
Les affiches il clashera 
Et si vous le cherchez
Il doit être en train de lancer 
Un fier cri du CP

Ils accompliront leur rôle
Et ce tout en étant drôle 
Ils vont faire de la comm
Quelque chose d’enhaurme 

Cette aventure est prometteuse
Mais pour que la fin soit heureuse
Ça ne dépend pas de nous
Alors, Est-ce que c’est bon 
pour vous ?!

Nostradanus 

& One Pisse C
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Hello le gang !

Nous c’est Armand et Avangard (baptisées 2022) aka les AA (weird 
but true) aka Romane et Emma. Ensemble, on a l’AUDACE de se 
présenter en tant que déléguées communication de l’enhauuurme 
cercle polytechnique pour l’année 2023-2024 !  

Dans un premier temps on va ptetre commencer par se présenter :  

Elle, c’est Emma, dite la koteuse et l’autre, c’est Romane, dite la 
squatteuse de la koteuse. Ensemble elles forment un duo de choc 
prêtes à en découdre !

Après notre baptême, on a directement eu envie de s’investir dans 
la chose enhaurme et quoi de mieux que la comm’ pour rencontrer 
et échanger un max avec tous les autres comités ??
Pour cela nous ne sommes évidemment pas arrivées les mains 
vides!

Armand 

& Avangard
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Notre objectif premier en tant que déléguées communication ? 

Faire passer les informations des différents évents du CP le plus efficacement 
possible ! Il est certain qu’on n’a vraiment pas envie que tu rates les évents du 
cercle parce qu’une mauvaise comm’ n’a pas su rendre justice aux super activi-
tés du CP !! C’est pourquoi, aussi rapidement que le fier roi des bleu.x.es 2022 a 
enchainé ses affonds, tu verras tout le batiment F clashé d’annonces !

De plus, ce comité nous attire particulièrement puisqu’il demande de la sociabi-
lité (#plusde1200amissurinstacumulés), de l’investissement (on est hyper moti-
vées), du fun (nos story’s Insta seront des plus drôles) et quand même un peu de 
sérieux (oui oui on peut l’être aussi, promis)

On s’engage à faire le relais entre tous les comités pour que cette année se dé-
roule de la meilleure des façons, avec l’envie d’apporter de la bonne ambi et de 
la cohésion entre chaque comité du cercle.
Vous pouvez aussi compter sur nous pour une comm’ de qualiteyyy en mettant 
en avant les talents dont regorge le cercle tels que The Tech ou le PNTM et ne 
rater aucune de leurs superbes prestations.
Attends-toi à voir l’Instagram du Cercle Polytechnique jaillir de couleurs et de 
chouettes infos !! 

Si tout ce bla-bla t’a convaincu.x.e, n’hésite pas à nous donner ton vote, tu ne 
seras pas déçu.x.e !!

Bisous 

PS : N’hésite pas à aller 
checker notre event Face-
book pour encore plus de 
surprises ;)

Romane & Emma:))
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VOTEZ ERNEST ET MINH LES ROIS DE LA CLASH 

Pourquoi voter pour nous ?

Ils savent très bien SURFER sur le web, parfait pour gérer le compte 
insta, fb et internet du CP.
Ils sont à la fois super drôle, et sérieux quand il le faut.
Ils sont là à chaque event du CP et à beaucoup, malheuresement 
pour leur BA1.
Ils sont tellement grands que les gens les appellent les 2 TOURS DE 
COMMUNICATION.

M’skine &
Playmobil

Avec nous deux grand spor-
tifs, les affiches seront collés 
aussi vite qu’un panier de 
Lebron James.

Les events facebook, et 
les storys instagram seront 
publiés avec plein d’amour.
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Grâce à nous les poils et plumes seront au courant de la date et l’heure de 
chaque acti. On forme une team de zinzins, on est tous le temps ensemble 
comme tic et tac. Avant que la communication soit bonne avec les autres, il 
faut qu’elle soit bonne entre nous et je peux vous dire qu’elle est en aussi bonne 
harmonie que les oscillations harmonique d’Haelterman. À deux, rien ne nous 
fait peur même s’il faut passer la matinée à coller des affiches.

ERNEST 

Ernest aka M’skine. Baptisé 2022 et en 
BA1 IRCI. Connu aussi comme le voleur 
de stickers, en bleusaille déjà il commen-
çait à distribuer des mini affiches (appelé 
stickers*) à ses co-bleu.e.s.  Et comme on 
le voit sur sa photo grâce à ses talents de 
communication il a pu rencontrer le grand 
JCVD.

MINH 

Minh aka Playmobil. Baptisé 2022 comme 
son collègue et aussi en BA1 IRCI et encore 
pour longtemps. Toujours en détente et la 
joie de vivre mais il en oublie le travail sauf 
quand c’est pour le CP. 
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Hello les lecteurs.rices de l’engrenage 

Je me présente, je m’appelle Arthur Cattaruzza, baptisé 2021, 
nom de baptême Freud, aussi connu sous le nom de Côte d’Azur. 
J’ai 19 ans et je suis en BA2-IRCI. J’ai décidé de me présenter cette 
année au nouveau poste de délégué d’ambiance pitance pour le 
mandat 2023-2024.

Pourquoi je me présente ?

En gros un jour, je vais en Ludo en ayant faim mais il n’y avait plus 
rien à manger, on m’a dit que les stocks arrivaient le lendemain, 
du coup je suis allé au bar pour faire un kicker mais je n’ai trou-
vé aucun partenaire. Le lendemain, même chose, je vais en Ludo 
pour m’acheter un truc à manger et les stock venaient de rentrer 
sauf que là les prix étaient devenus exorbitants (un aïki à 27€ sans 
compter le sachet d’épices). Je ne pouvais pas rester de marbre 
face à cette situation et j’ai donc décidé de me présenter au poste 
de délégué ambiance et pitance. Mais pourquoi moi allez-vous me 
demander ? (La question est excellente +1 je vais y répondre) 

D’origine italienne, les spaghettis et la gastronomie coulent dans 
mes veines. Mes talents en cuisine sont indéniables et je suis pro-
bablement l’un des plus grands chefs de l’ULB. Étant baptisé et fier 
poil, la guindaille, les TD, les tournées et autres n’ont aujourd’hui 
presque plus aucun secret pour moi. Je vais vous transmettre 
mon amour de la fête et des jeux sportifs en tout genre (kicker, 
lac,…). Avec moi les après-midi au cercle seront comme les lundis 
8h, mais en mieux. (Tkt je gère) En plus j’ai plein d’idées qui vont 
vous plaire.

Arthur Cattaruzza
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Mon programme en quelques lignes

Tout d’abord avec moi les prix des plats seront très abordables parce que 
MDR les pâtes à 5,50€ c’est plus possible.
J’organiserai un tour du monde de la gastronomie, en mettant tous les mois 
un pays ou un continent à l’honneur, de l’Asie à l’Afrique en passant par notre 
bonne vielle Europe et par le Moyen Orient (préparez vous ça va être une din-
guerie).
Une option végé sera évidemment prévue pour que tout le monde puisse se
régaler.
En collaboration avec les délégués Engrenages, j’organiserai des après-midi 
Guivress au cercle pour que vous puissiez battre un maximum de records.
J’organiserai aussi des préprétds (oui, je sais ça commence à faire beaucoup 
de pré) qui te permettront de te mettre dans l’ambiance des prétds qui eux 
même te mettront dans l’ambiance des TD.
Il y aura aussi des après-midi dégustation de produits du terroir de temps 
en temps (Faut bien reprendre le rôle de la zytho) et plein d’autres events in-
croyables dans le genre.
Et pour les délégués et fiers.ères qui viendront en AG, je ne vous ai pas oubliés. 
Je prévoirai autre chose que des croques et des pâtes que coco nous prépare. 
Les commandes chez jeffs c’est du passé. Je vous préparerai un repas, que 
dis-je un festin digne du château de Versailles, voire même du banquet CP/
CdS.
Et puis plein d’autres choses mais je ne vous en dirai pas plus pour l’instant.
Si vous voulez en savoir plus il faudra voter pour moi…

En résumé du résumé, pourquoi voter pour moi au poste de délégué
ambiance et pitance ?

Après tout ce que j’ai pu expliquer ci-dessus je crois que la question est vite 
répondue. Déjà voter pour moi c’est voter pour une année sans scorbut.
Plus sérieusement, voter pour moi c’est voter pour un programme génial avec 
plein de surprises et d’events tout au long de l’année. Je suis motivé comme 
jamais et je suis prêt à faire de ce nouveau poste LE poste auquel tout le monde 
aspirera dans le futur.
Pour des midis où on va se péter le bide, des aprèms de folies avec des acti-
vités endiablées (plus jamais le cercle ne sera vide) et des AG où plus jamais 
la question de «comment on s’organise pour la bouffe ?» ne se posera mais 
plutôt celle de «je me demande ce que notre cuistot va encore nous préparer 
de grandiose, j’en salive déjà»

Alors pour tout ça faites le bon choix
Et votez Arthur Cattaruzza

Allez la bise, 

Arthur/Freud
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Félix Rosso

Salut les loulous et louloutes, c’est Felix pesto Rosso (baptisé 2021, 
ba3 polytech) et j’aimerais vous faire gouter à mes recettes pom-
pettes. En effet je me présente au poste de ambiance et pitance. 

Ce nouveau poste au CP, qui remplace la zytho, a pour but de pro-
poser à manger au cercle le midi et aider les délégués bar à amener 
l’ambiance puisqu’ils ont du mal à le faire tout seul. De base aucun 
poste de délégué ne m’intéressait vraiment (à part délégué sécu 
l’année passée mdr) mais quand j’ai entendu parler de celui-là, ça 
m’a direct chauffé. 

Raisons
J’adore cuisiner, effectivement je suis ce que l’on peut appeler un 
bon vivant, je vis pour la bonne bouffe et la bonne bouffe vit à tra-
vers moi. C’est au travers de mes origines italiennes que j’ai décou-
vert la cusine et je vis chaque jour en quête de nouvelles choses 
à m’insérer dans la bouche, et c’est avec ce post que j’ai l’espoir 
de partager ma passion et que vous aussi vous vous insérez des 
choses dans la bouche. 
Je suis bien présent au CP puisque je ne vais jamais en cours et je 
suis chaud d’organiser des events bibitifs et/ou gastronomiques au 
cercle. J’ai été cette année dans 3 comités, ce qui m’a donné pas 
mal d’expériences, notamment pour organiser des events. (tour-
nois ludo, Mario Kart bibitif, aide dans des events festival) 
Cette expérience pourra m’être aussi utile pour gérer mon comité, 
qui sera d’une dizaine de personnes max et m’aideront principale-
ment à faire les menus de la semaine, faire les courses, cuisiner, etc. 

Le poste étant nouveau, il faut quelqu’un d’ambitieux pour « 
construire » une bonne base. En plus de ça, je m’entends très bien 
avec les futurs délégués bar de l’année prochaine, ce qui est im-
portant vu le temps qu’on va passer ensemble. 

Programme : Sera dévoilé lors de l’AG de présentation pour éviter 
un vol de la part de la concu. 

J’espère vous avoir convaincu que je suis le candidat idéal. 
Bisous. 

PS : votez Alice déléguée photo
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Hello! Nous c’est Cece et Rocky aka Agnieszka et Micheline aka 
Matikeouw et Toadpac, prêtes à enflammer l’un des comités les 
plus bouillants du CP. Vous l’avez peut-être deviné : on se pré-
sente au poste de déléguée(s) Danse! 
 
 
Moi c’est Agnieszka, fière baptisée 2022, 
dans The meilleur groupe de danse depuis 2 
ans déjà (prof et orga depuis 1 an) et comi-
té photo cette année. Probablement l’une 
des personnes les plus enthousiastes que 
vous pourrez rencontrer, je ferai de mon 
mieux pour illuminer chaque gros event 
du CP avec mon groupe de stars.  
 

Pourquoi serais-je une bonne déléguée The Tech?  
 
Et bien, on dirait que c’est le moment de déballer mon CV. Ac-
crochez-vous parce que ça va faire maintenant 15 ans que je fais 
de la danse (et j’en ai que 19) donc on peut dire que j’y ai consa-
cré une grosse partie de ma vie.  
J’ai une formation classique mais je suis passée par pas mal 
d’autres styles comme le contemporain et le jazz moderne ou 
encore le hip-hop et le girly avec The Tech.  
J’ai déjà été prof de danse et j’ai dû gérer un groupe de gamins 
génération TikTok ce qui a été l'une des choses les plus dures 
que j’ai eu à faire dans ma carrière.  
J’ai passé à peu près autant de temps en répèts The Tech qu’il 
faut de temps pour étudier Physique (càd un peu plus d’une 
éternité). 
En vrai, après avoir été prof de hip-hop à ULB sport sans jamais 
avoir suivi un seul vrai cours de hip-hop, je me sens prête à as-
sumer le rôle de déléguée Danse sans jamais avoir été directrice 
du Bolchoï. (Le Bolchoï c’est un peu comme l’Opéra de Paris mais 
en Russie. C’est super connu, renseignez-vous merde).
 
 

Agnieszka  

Matikeouw
&Toadpac

Je me présente Micheline baptisée 2021 au CP et fière membre de 
The Tech depuis deux ans (aussi prof et orga depuis 1 an). 
 

Pourquoi serais-je un bon bras droit? 
 
Bonne question. Si vous votez Agnieszka, je suis comprise dans 
le pack, c’est offert (cf. les conditions en tout petit à la fin du 
contrat).  
Plus sérieusement, je suis extrêmement excitée à l'idée de        
    m'investir dans ce poste. Pour maintenir la réputation de                       

      The Tech, ma formation “professionnelle” de danse hip-  
          hop, (aka youtube aka Matt Steffanina le goat) s'avère plutôt  

   utile pour cette mission. Comme Cece et Rocky, Agnieszka et   
  moi nous entendons super bien mais nous sommes néanmoins as-  
 sez différentes ce qui assurera à The Tech de ne pas tomber dans la mo-  
notonie. On se complète à beaucoup de niveaux et on a déjà plein d’idées. Je suis sûre 
qu’ensemble on créera DES BANGERS VOUS ÊTES PAS PRÊT.E.S.  
 

Programme 

Danseheureuses de folie 
Des chorés de malade 
Des musiques banger 

Et d’autres surprises stylées 
 

Conclusion
 
Pour conclure, on pense qu’on sera de superbes, inoxydables, perpendiculaires et in-
compressibles déléguées Danse et qu’on va gérer comme jamais. On a des super bonnes 
relations avec les anciennes déléguées qui pourront nous donner des tips tout au long de 
notre mandat ce qui n’est pas négligeable. 
The Tech n’a pas arrêté de grandir ces dernières années et on compte continuer sur 
cette lancée.  
Voilà, c’est tout ce qu’on avait à dire. Vive le CP. Vive The Tech. Votez pour nous svp.  
C’est ciao. 
 
PS: Si vous avez des questions vous pourrez sûrement nous retrouver au Jeff’s Fries qui 
est notre autre passion commune.   
PPS: Merci à Bersini pour toutes les idées d’adjectifs.  
 
 

Micheli
ne
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Il était une fois, 3 truands, réunio-
nistes le mardi soir, recherchés 
pour refus de coule, non-respect 
du buffalo sur voies publique ainsi 
qu’un abus de non folklore ! Selon 
des témoins, ils se cacheraient au 
fin fond du U.C. Cette présentation 
ne raconte pas leur histoire. 

Après avoir survécu à une année diabolique sous le règne du 
“BARadis”,  3 fiers poils se rebellent afin de faire tomber ces soit 
disants Dieux, pour se faire, ils devront former un équipage de fu-
mier.e.s prêt.e.s à tout pour porter le blason du Cercle Polytech-
nique et y faire revenir la populace. Ces 3 rebelles sont connus 
sous le nom de Talkie, Vuvu et B2G.
 
Le premier :  né le 31 avril 99 dans une petite ferme de Mouscron 
à proximité de la région du CONNEMARA, mon parcours de vie 
(assez rocambolesque je dois dire, mais on y reviendra plus tard) 
m’a naturellement conduit à faire cette présentation. Amis des 
animaux mais surtout des bateaux, j’adore lire l’encre-nage. Aus-
si j’aime bien l’astrologie et les bateaux. 
Débutons par la fin : mon prénom est Romain (BA2 polytech), an-
cien président du cercle charcutier/chaloupier (très très con-vi-
vial) et membre du comité BAR l’année brassée. J’ai acquis de 
nombreuses expériences et après un an j’ai enfin compris que le 
mot coule avait plusieurs significations. D’ailleurs le saviez vous il 
n’y a pas de feu rouge en mer.
Plus sérieusement, si je me présente avec les 2 autres dindons, 
c’est pour que tout le monde puisse kiffer un max au cercle que 
ce soit dans une ambi bibitive OU NON. Nous avons l’intention de 
former un équipage de zozo (où tout le monde à sa place) et de 
booster un peu plus les liens avec d’autres cercles. 
Enfin finissons avec le début, étant né fin mai - début avril, je suis 
donc sagittaire descendant de la montagne, ce qui veut dire que 
tu as bien entendu le droit de te présenter au bar même si tu ne 
veux pas boire (j’ai du mal à savoir si ça rime ou pas  --> dites le 
moi dans les commentaires)

Pour ce qui est du 2ème, après avoir accompli son devoir dans 
le plus ENHAURME des postes du Cercle Polytechnique, ainsi 
qu’une année dans le clergé du BARadis, ce fier poil, du doux 
nom de Vuvuzela veut relever un autre défi. Il compte ajouter le 
2e poste le plus important à son CV folklorique et ainsi apporter 

Nicolas, Romain

& Guillaume
son expérience pour un BAR des plus sécurisé. 
Après autant de blabla et toujours pas d’infos sur le thème, vous pourriez vous 
demander mais c’est quoi ? QUOICOUBAR ! Afin d’accompagner le rôle d’am-
biance et pitance dans les noms de merde quoi(couBAR) de mieux que ce 
thème magique ? 
Plus sérieusement, moi, c’est Nico je suis en 3ème année polytech option BA2. 
Comme dit plus haut j’ai fait délégué sécurité, un an de comité BAR et PPE++. 
Je me chauffe pour redynamiser ce cercle qu’on aime tant avec l’aide de mes 2 
compatriotes et d’un comité de dingue.

Enfin, le 3ème et dernier membre de cette team de ZiNzINes n’est autre que 
Moi plus communément appelé l’heureux, aussi baptisé sous le nom de Brisse-
2Glisse et actuellement en polytech option jeprendsletempsH2000. Je sors 
d’une année dans les abysses du CP au poste le plus sous coté AKA le conser-
vateur des collections et une année dans le fier comité du BAR a dit « votez pour 
nous », avec mon expérience de décoriste et de TDiste je compte venir mettre 
des paillettes (pas dimitri) dans nos vies et ma bonne humeur (prcq heureux) 
aux côtés de mes coupaings pour une année de DiNGo en tant que délégué BAR.

Maintenant que vous savez qui nous sommes, laissez nous vous exposer avec un 
peu plus de détail ce qu’on aimerait faire au BAR l’année prochaine.

Premièrement comme dit plus haut, on veut redynamiser ce cercle et y faire 
revenir un max de gens et de bonne ambi TAH des animateurs du club-med.
On va donc composer un équipage investi et chaud bouillant pour nous aider 
dans cette tâche, on va instaurer une bonne cohésion et une bonne commu-
nication au sein de ce groupe pour que ça se passe au mieux durant l’année.
On va aussi proposer plus de softs et de grenadines pour un max d’inclusivité 
et montrer que le CP ne se résume pas qu’à boire moulte pils et faire le plus 
de croco possible. (à chaque évent au moins une alternative non bibitive sera 
présente) 
On pense aussi réarranger avec l’aide de la VPI et de la tréso :) (filez la thune) 
les réserves, mais aussi rendre le cercle moins dégueulasse et plus accueil-
lant, cela passera par une plus grande présence des délégués BAR et du comité.
On souhaite aussi organiser des soirées, aprems,… à thèmes, on est ouvert à 
des partenariats avec d’autres postes bien sûr ! 
On LA COULE 
“On a tennis le mardi soir” 
On va aussi essayer de mettre un climat propice aux bleu.e.s pour que cel-
leux-ci se ramènent naturellement en post bleusaille.  
En gros on veut faire quoi ? (QUOICOUBAR !)
TRÈS IMPORTANT : on va aussi relever la mauvaise réputation actuelle sur le 
niveau au kicker des délégué.e.s bar et revenir aux fondamentaux ! 

Merci de nous avoir lu !
Bartiallement (on l’espère) vôtre ! 

 

Brisse, Talkie et Vuvu 
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Eclaireur

Salut ! Je suis Enzo de chez « Tracass ». 
Fraichement baptisé 2022, aussi connu 
sous le nom d’Eclaireur ou Maclight 
pour les intimes. Actuellement en BA1 
Polytech, mon objectif est de finir ingé 
en 5 ans… Mal parti comme Eden Hazard 
au Real, oups… Contrairement à lui, ça 
me tient à cœur de m’investir dans mon 
club (CP pour celleux qui n’avaient pas compris) à la suite de ma 
première année de bleusaille qui me donne envie de m’impliquer à 
10000%.  
 

Un impact sur ton pack-brise ? Pas de soucis, la safe 
zone est là pour toi ! 
Après ces élections, je vous promets de rendre la safe 
zone des plus confortables pour les soldat.e.s bles-
sé.e.s au combat… (aménagement de lits de camps, 
matériel de secours, …). 
 
Picoler ? Fumer ? Baiser ? Oui mais en toute sé-

rénité !! Je m’attèlerai à la sensibilisation aux risques 
d’usage de drogues, à la promotion de consommation 

responsable d’alcool, à la communication au sujet du « safe 
sex » (préservatifs), du consentement et risques d’agressions 
sexuelles, … en collaboration avec d’autres partenaires du secteur 
de la promotion de la santé (« ça m’saoule », Croix-Rouge de Bel-
gique, …). Par le biais de conférences, activités, stands, distribution 
de préservatifs et capotes de verres, je veillerai à sensibiliser les 
bleu.e.s comme les vieilleux ! 
 
Il manque du matos !! Je renflouerai le cercle en trousses et ma-
tériel de secours pour qu’en cas de bobos tu sois vite remis sur 
pieds ! 
 
Votre serviteur est en cours de certification en premiers secours 
en santé mentale ! La formation de début d’année sur la sensibi-
lisation aux drogues, alcools et danger complètera mes acquis et 
fera de moi votre délégué idéal ! 
 
Je m’allierai avec les autres wanna be délégué.e.s RdR afin de mettre 
en place des programmes veillant à la sécurité de toutes et tous et 
également avec les futur.e.s délégué.e.s sécu du CP afin d’offrir une 
formation en premiers secours à toutes et tous celleux qui le dé-
sirent !!
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Mon dieu qu’est-ce que cette chose au loin ? Est-ce un pic ? 
Est-ce un roc ? Est-ce une péninsule ?
Mais non c’est … c’est … C’EST l’OLYMPE !

Eh oui jeune athlète tu l’as bien vu, cette année est sous le thème 
du sport. Que ce soit avec cette fabuleuse année qui se termine 
en beauté pour l’écurie Renaud Sport, le début de la coupe du 
monde de rugby ou Paris 2024. C’est pourquoi j’ai l’honneur de 
vous annoncer l’ouverture des tant attendus ; des fabuleux, que 
dis-je, des merveilleux ; des flamboyant JEUX OLYMQUICHES !!!
La flamme sacrée est descendue de ce Saint caillou qu’est 
l’Olympe. L’homme qui la rapporte revient tout droit d’Athènes 
en faisant escale à Sparte. Il n’a qu’un seul objectif : former une 
équipe digne des plus grands héros pour montrer ce qu’est le 
courage, l’effort, l’acharnement mais surtout pour ramener la 
première place afin de montrer lequel des cercles est le plus EN-
HAURME. Pour ce faire, ce groupe soudé préparera des évents 
avec une organisation des plus minutieuses, afin que ce soit juste
du kif à l’état brut.

Tu l’auras compris (fin j’espère pour toi parce que c’est que le 
début), je me présente délégué sport pour l’année 2023-24. Mais 
qui suis-je ? Tu m’as très probablement déjà vu, que ce soit aux
différents évents CP notamment aux interfiak, dans les couloirs 
du U pour aller en TP d’anglais (le plus important), au 8 e en BSH 
(si t’as pas la ref pose toi des questions) ou là où il y a des kickers. 
Je suis l’entraineur qui aspire à devenir officiellement coach, j’ai 
nommé ……. Balthazar (wouhou).
Plus sérieusement, je m’appelle Balthazar Detter. Je suis en BA2 
IRCI (parce que l’EPFL voulait pas de moi RIP). Je suis un fier bap-
tisé 2021 sous le doux nom de Oasis. Pour ce qui est de mon CV 
dans le cercle je suis l’un des 2 braves délégués Con-des-Coll et 
l’une des 11 bêtes de l’actuel comité sport (RPZ l’écurie alpine).

Pourquoi est-ce que je me présente ?
 Bah pour la veste proride, comme tout le monde nan ? Blague à 
part c’est un poste qui m’attire depuis la fin de mon baptême. Je 
suis quelqu’un qui kiffe le sport, donc si tu me dis qu’il y a poste 
qui permet de promouvoir ça, de jouer avec des potes et d’en 
plus rigoler, tu peux être sûr que je suis à fond (comme toi devant 
la pompe privée lors d’un fût CP). J’ai vraiment envie d’amener 
ma part à cet édifice et de montrer que des études comme po-
lytech ce n’est pas juste des heures à faire des intégrales en bibli 
ou à boire parce que Haelti veut pas nous lever notre 9.

Vu que ça fait longtemps que je pense à ça, t’imagines bien que j’ai un pro-
gramme minutieusement brodé qui a été amélioré toute cette année. Que ce 
soient des améliorations ou des nouveaux évents, y’en a pour tous les goûts. J’ai 
divisé le programme en fonction des évents du sport histoire que tout soit le plus 
clair possible.

Relais pour la Vie  
J’aimerais bien pousser la com encore plus loin. Avec une grosse affiche, des 
stories ou même un petit teaser. C’est un évent super chouette, surtout que c’est 
pour aider la lutte contre le cancer donc c’est hyper sympa de participer. Le goal 
serait de ramener beaucoup plus de monde que cette année (qui était déjà très 
bien), histoire de montrer qu’on sait aussi donner du temps pour des choses qui 
comptent.

Interfacs  
Mon objectif serait de créer une vraie team de supporters qui serait là prati-
quement tout le temps, parce qu’avec des supporters l’ambiance et le niveau 
des joueurs n’a rien à voir. Pour ce faire j’imagine notamment 2 choses. Dans un 
premier temps la création d’un groupe d’extrêmes (un peu comme pour les clubs 
de foot), c’est notamment eux qui se chargeraient de la batterie ou de lancer des 
cris (et de huer l’arbitre quand nécessaire). Dans un second temps, j’aimerais 
bien lancer un combo préTD-interfacs-fût en TD une fois par quadri. Je pense 
que ça permettrait de ramener plus de gens et de montrer que si on est nom-
breux, les interfacs c’est vraiment une dinguerie.

Ski 
C’est évidemment l’évent le plus attendu du sport (et de l’année). Là l’objectif est 
de rester dans ce que Feu Renaud a fait : le faire renaître de ses cendres après le 
covid et une période sans neige. Pour ce faire, avec le comité, on organisera un 
planning pépite avec des activités pépite histoire que tout se déroule comme 
sur des roulettes pour un max de plaisir, le tout en combinaison avec le thème 
du mandat.

Beerpong 
Cet évent est toujours incroyable en tant que joueur, à un détail près : c’est la 
galère pour savoir quand, où et contre qui on joue. Le but serait donc d’améliorer 
ça en rendant tout plus accessible afin de faciliter l’évent pour les joueurs mais 
aussi pour les organisateurs du coup.

Polytrack 
Le but est simple : faire renaitre ce concept qui a mal subit le corona. A l’heure 
où j’écris ceci l’évent n’est pas encore arrivé donc pour le moment je préfère ne 
rien spoil, mais tkt je reste avec la même vision : rendre encore plus ENHAURME.
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Autres évents  
Petite touche perso, j’aimerais bien organiser des évents qui combinent vrai-
ment rigolade et esprit sportif. Je garde la surprise mais je compte organiser 
un truc en rapport avec le thème actuel et/ou un avec le thème de l’année 
passée en mémoire de la dinguerie que ça a été.

Attention particulière 
Premièrement, je compte pousser la com à un autre niveau, notamment au 
niveau du ski (pareil no spoil mais ça va être zinzin). Deuxièmement, la créa-
tion d’un agenda pour le comité pour améliorer la fluidité de l’organisation en 
amont.
Dernièrement, je souhaite pousser l’inclusivité, que ce soit avec la com, avec 
un comité mixte ou autre. Je suis persuadé que tout le monde a sa place et 
que des gros biceps sans cerveaux ça ne sert pas à grand-chose.

En conclusion, t’as pu le remarquer mais j’ai prévu des immenses dingueries 
pour l’année qui arrive. En plus, j’ai l’expérience nécessaire : avec le comité 
sport je sais exactement quoi garder et quoi améliorer et en tant que délégué 
condec j’ai appris à mettre du temps pour préparer des choses bien qualita-
tives. Donc si toi aussi t’as envie de participer à une année de malade ; si toi 
aussi t’as envie qu’on scande « Sport is the new bar !» ; si toi aussi tu veux lais-
ser ta marque dans cet ENHAURME cercle il ne te reste qu’une chose à faire : 
Vote pour moi !

Olympiquement tienne

SPO
RT

Présentation

Hola moi c'est Pierre aka Sssnack (baptisé 2021, l’année où tu dé-
couvres des nouvelles.aux cobleu.e.x.s chaque jour vu qu’on était 
au moins 8000) aka Pierre l’échaffaudage sur les sheets bar aka 
Pedro Gasly sur la veste Proride. Fier BA1 année covid, c’etait une 
dinguerie on avait le droit de teufer jusqu'à 22h. Plus tard cette 
année-là, je vois passer un form pour rejoindre le comité bar, je 
tente ma chance sans jamais avoir vu la gueule du cercle.
En soif de fun et de singeries, je me rassois sans hésiter aux cô-
tés de mes 2003 préféré.e.s pour un cours d’ISA un peu spécial. 
Étant devenu libre-exaministe, il est temps de m’investir un peu 
au cercle. L'année suivante, je décide donc de me présenter dans 
le comité bar, mais surtout dans le comité sport. C’est ainsi que 
je rejoins l’ordre du sport, des réunions tous les mercredis et une 
semaine de singes au ski (ça rime afoe).

Quelles sont mes motivations 

Passionné de sport depuis ma plus tendre enfance (spécialement 
de tennis depuis que j’ai les capacités de tenir une raquette et 
une balle dans les mains). Je touche un peu à tout, des sports 
de raquettes à la natation et au waterpolo (oui oui waterpolo).  
Je suis blindé l’actualité sportive, autant dire que la finale de Ro-
land-Garros pendant la session me fait beaucoup de mal. Du 
coup le comité sport c’était une évidence. 
Pôle polytrack, quand vous lisez ça l’évent est déjà passé (insh 
c’était une dinguerie).
Après l’année de singes passée dans ce comité, ma motivation 
pour faire encore mieux l’année pro est au max.

Pierre Inshape
Road to Roland Garros
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Programme  

Voilà quelques idées auxquelles j’ai déjà pensées:
Les interfacs tous les mercredis (champion l’année pro on m’a dit). J’ai-
merais forcer pour que cet event attire plus de gens pour créer une vraie 
ambiance de supporter. Je retravaillerais la comm pour que chacun soit au 
courant chaque semaine du sport et des résultats (principalement sur insta 
où il y aurait des postes/stories plusieurs fois par semaine pour motiver les 
gens)

Le relais pour la vie, un event giga sous-coté. J’aimerais vraiment faire re-
vivre cette idée qui n’a pas assez de visibilité. 

Le ski et toutes les soirées pré-ski, une immense dinguerie ou 150 zin-
zins se retrouvent pour faire semblant de skier alors qu’ils finissent juste en 
douche picole tous jours. J’organiserai peu après les inscriptions une soirée 
pre-td (en feat avec les balefs) pour que tous les inscrits se rencontrent une 
fois avant de partir. 

Le polytrack, un autre event trop cool sous-coté du cercle. j’aimerais pé-
renniser le format d’une aprem bbq puis course d’orientation dans la foret 
de Soignes en fin d’aprem. je pense que c’est ce qui motiverait le plus les 
gens vu la période de l’event (après Pâques). 

J'organiserai une petite réu avec le comité avant chaque event pour que 
chacun soit au courant de l’organisation. 

J'aimerais aussi remettre à jour le memento. Tout ça pour gérer chaque 
event au mieux grâce aux expériences des anciens délégués 

J’aimerais, en plus des events classiques, organiser des sorties sportives 
pour assister à des compétitions de sport. (tournoi de padel à Bruxelles fin 
avril, tournoi de tennis à louvain-la-neuve, …) 

Pour les grands événements sportifs internationaux, je louerai un audit 
pour qu’on regarde tous ensemble avec des petites bières.

À la demande de beaucoup de gens, j’organiserai une immense confronta-
tion de rugby contre le CS (on les mange)

ÉG
A
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Hello! Moi c’est Eliot, je suis en master 1 poly-
tech et j’ai été baptisé en 2019. Si vous ne me 
connaissez pas encore, je suis investi dans le 
cercle depuis 2020, principalement à la Ludo 
dont j’ai été le délégué ce dernier mandat. 
J’ai également été dans les comités 6h et 
multimédia pendant le mandat 2021-2022.

Salut! Je m’appelle Guillaume, je suis en BA3 
polytech option biomédical, j’ai été baptisé 
en 2021. Cette année j’ai fait le comité ludo 
et le comité revue et je suis Personne de 
Confiance (PdC) depuis 2022.

Et du coup on se présente au poste d’Égalité-Inclusivité pour le 
mandat à venir.

Programme

En ce qui concerne notre programme, on compte bien évidem-
ment commencer par suivre les formations proposées par l’ACE. 
De notre expérience, ces formations étaient rarement suffisantes 
et on aimerait donner un retour critique et constructif à l’ACE. On 
voudrait continuer la reprise de contact avec Cash-e pour la ges-
tion des protocoles tout en relançant le GT protocole pour le cas 
où de nouveaux problèmes surgiraient. Enfin, on compte être ac-
tifs dans la communication avec le bureau pour faciliter le suivi du 
poste. 

Guillaume 
& Eliot
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Concrètement

Voilà des exemples de ce qu’on veut faire concrètement: 
On va constituer un comité de personnes de confiance (PdC) diversifié et le 
plus complet possible.
On compte se présenter aux BA1 en début d’année pour leur présenter le 
comité ainsi que les institutions de l’ULB (Cash-e, Psycampus, Aimer à l’ULB, 
ULB santé, planning familial,...)
On va écrire des articles de sensibilisation pour l’Engrenage ainsi que des 
stories de sensibilisation via les réseaux du cercle.
On aimerait avoir un stock d’Ecopotes (protections pour écocups) accessible 
aux événements majeurs du cercle (6H, festival, gravier, bal, semaine folklo)

Pourquoi nous?

On a bien conscience d’être deux hommes blancs et cis mais c’est un poste 
qui nous tient à coeur et dans lequel on souhaite vraiment s’investir. On 
compte combler les lacunes qu’on pourrait avoir en s’entourant de personnes 
de confiance qui pourraient nous éclairer sur les problématiques auxquelles 
nous pourrions être moins sensibles. En mettant en avant le comité on compte 
compenser le manque de représentation de minorités de notre duo, pour que 
chacun.e soit à l’aise de venir témoigner auprès de notre comité. 
On est à l’écoute, bienveillants et sensibilisés aux sujets et aux problématiques 
récents dans le milieu estudiantin mais on est aussi en continuelle décon-
struction, ouverts à la critique et capables de se remettre en question.
On espère que notre article vous aura convaincu.e et si ce n’est pas le cas on 
vous invite à venir nous poser vos questions ou à nous faire des remarques par 
message privé ou à l’AG de présentation des Candidat.e.s.

Prenez soin de vous!

JO
B

FA
IR

Top JF : Le poste qui vous aidera à concocter votre avenir 
professionnel

[ English version bellow ]

Job Quoi ? Job Feur... euh Job Fair !? 
L’occasion pour toi de rencontrer des entreprises et d’avoir de fu-
tures opportunités de stages et / ou travail ! Cet événement a lieu 
début mars mais reste au taquet pour rendre ton CV sur le site de 
la Job Fair à temps. De nombreuses conférences sont également 
organisées lors du second quadrimestre. Tu pourras y apprendre 
les outils pour faire un bon CV, un profil Linkedin attrayant et plus 
encore !

Cette année, 3 chef·fe·s d'exception se proposent à vous pour 
concocter la JF 2024 : Hélène, Philippe et Jean-François.

Hélène DaJauneFoncé (Camille Cauchie) 

Fière future MA1 Irar

2019 : Baptême

2020-21 : Délégué Con des Coll’s ;

Comité Revue.

2021-22 : Comité Bar ; 

Comité Engrenage ; Comité Festival ; 

Comité Revue ; Comité 6H.

2022-23 :

Déléguée 6H ;

Comité EI ; Comité Revue ;

Bras droit opération thermos 2023.

Camille, Julien

& Romain
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Pourquoi se présenter à la préparation de la JF 

Vu la team motivée à s’investir encore et toujours dans le cercle que nous 
sommes et ayant tou·te·s les trois déjà géré l’organisation d’un gros event 
du CP en l’ayant fort appréciée, la JF se présente à nous comme quelque 
chose de différent en restant un event important du cercle. Son organi-
sation est aussi l’occasion pour nous d’aider tout·e participant·e à tisser 
des premiers liens avec certaines entreprises, ou d’en avoir un premier 
aperçu.

La JF revisitée 
Nous sommes conscient·e·s que la JF ne changera pas drastiquement 
au cours des prochaines années. Néanmoins, nous souhaitons proposer 
quelques innovations tout en restant dans la même lancée que les an-
ciennes délégations et en gardant un haut standing : 
Continuer à donner un maximum de visibilité aux petites et moyennes 
entreprises.

Jean-François Piège (Romain Bervoets) 

Futur Master 2 CC

2018 : 2018 : Baptême qui me donna 

ce doux nom de Larrousse

2021-22 : Comité 6H.

2022-23 :Délégué 6H ;

Comité Festival ; Comité JF ;

Bras gauche opération thermos 

2023.

Philippe EtcheJustFir
st (Julien Calabro) 

Futur MA2 Physicien

2003 : Naissance (ou nom de bap-

tême je m’en sors plus).

2018 :  Dégustation de gravier au 

square G.

2019-20 : Comité Con des coll’s.

2020-21 : Délégué Festival ; 

Comité Photo.

2021-22 : Délégué Festival ;

Comité Balef ; Comité Bar ; Comité 

Photo ; Comité 6H ; Comité Multimé-

dia ; Bureau GP.

2022-23 : Délégué Festival ;

Comité Engrenage ; Comité Multi-

média ; Comité Bar ; Comité Ludo ;

Senior GP ; BEA ; Bras du milieu opé-

ration thermos 2023.

En tant qu’Irar, Hélène DaJauneFoncé a envie de ramener davantage de bu-
reaux d’architecture à la JF ainsi que des filières les moins représentées.
Discuter et revoir l’utilité de certaines perms pour éventuellement les sup-
primer (parking par exemple).
Une soirée de clôture organisée par votre chef Jean-François serait d’ailleurs 
au menu, on tombe toutes et tous un jour dans le piège ! 
 
“3, 2, 1, … Stop c’est fini ! On lève les mains ! Pour la suite de notre présentation, 
nous t’invitons à participer aux présentations des élections CP. Garde un œil 
sur ton agenda ! 

[ English version, many thanks to ChatGPT ]

Job Fair, meet companies, get internships or jobs, don't get fired. Happens in 
March, submit CV on time. Conferences teach you CV and LinkedIn skills.

This year, chefs Hélène, Philippe, and Jean-François revamp the Job Fair: 
more visibility for small and medium-sized businesses, more underrepre-
sented fields. They'll also cut useless perms and have a closing party with Chef 
Jean-François.

JobFair 2024: Hélène, Philippe, and Jean-François cook up an unforgettable 
event! Don't miss it or be jobless and living with your parents forever!

See you aux présentations des élections ! 

Camille, Julien

& Romain
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Oyez oyez braves gens,

Si les élections du CP étaient une version hardcore du jeu des sept 
familles, nous nous contenterions d’un:
« Dans la famille Revue, nous voulons : Nous ».
Mais bon, ça serait un peu court comme article. Et nous voulons 
tout de même que tu passes un bon moment à lire nos quelques 
lignes. Alors faisons ça dans les règles de l’art !

L’ÉQUIPE

Bon, soyons sérieux deux minutes : tu nous connais déjà, c’est une 
é-vi-den-ce ! Nous allons donc commencer par nous présenter :

Les futurs délégués Revue 2024, c’est tout d’abord Emile et Raph !
De vrais acteurs pros, capables de se faire passer pour littéra-
lement n’importe qui, n’importe quoi, n’importe quand ! Durant 
la Revue 2023 tu as cru qu’ils étaient des profs ; durant l’oral de 
physique, Haelty a cru qu’ils comprenaient son cours. Bon, niveau 
folklo, ils sont tellement bleus qu’ils sont ultra-violets, mais en tant 
que ludistes expérimentés, ils te promettent une Revue lourde et 
répétitive. De plus, leur expérience en évènements qui bident sera 
manifestement un plus pour la Revue 2024 (Leur objectif : trois 
spectateurs - Leurs papas et ta maman).

Mais devant la difficulté d’organiser une pièce devant faire rire l’in-
tégralité de la faculté, Emile et Raph avaient besoin d’aide. D’une 
personne ayant le sens de l’organisation, des responsabilités, de 
l’humour, et pourquoi pas de l’orientation… Bref, ils avaient besoin 
d’un troisième délégué, et ils l’ont trouvé : Rodo !
Un MA1 ingénieur électronicien, spécialité disquettes, qu’ils ont… 
kidnappé… peu avant l’écriture de cet article. Le Rodo est une créa-
ture multitâche, il a fait du théâtre, il est DJ, musicien, entrepreneur, 
il fait le café, mais surtout de super cocktails (cette dernière qua-
lité étant évidemment indispensable pour l’écriture d’une bonne 
Revue). Rodo est actuellement séquestré dans la cave d’Emile et 
Raph, en attendant le résultat des élections.
Sans vouloir en faire une menace : Vote pour nous si tu veux le (re)
voir un jour !

Rodolphe, Emile

& Raphaël
LE PROJET

Maintenant les présentations faites, passons à la présentation de nooootre 
PROOJEEET !

Pour commencer en beauté, voici, pour toi, en avant-première, un résumé de 
notre idée de scénario : 
Bah non, t’as vraiment cru ? Tu verras dans un an.

Par contre, en ce qui concerne notre programme, nous prévoyons :
 Une première version du script à la fin de l’été (ptètre même avant, en 
mode fast and furious, toi même tu sais).
 Des auditions début Q1.
 Des tests/révisions du script au Q1 avec le comité fraîchement formé.
 Une deuxième version du script à la fin du Q1.
 Les vraies répétitions dès le début du Q2.
 Des beaux décors.
 Des costumes, du maquillage et des accessoires.
 Toujours plus de collab avec The TECH et le PNTM.
 Des places gratuites (sous condition de fournir un justificatif mail signé 
par Patrick Hendrick).
 Un nombre astronomique de blagues sans chute.  Beaucoup d’acteurs qui 
chutent. Les chutes du Niagara. Les rechutes après le viagra.
 Une pincée d’humour de boomers (faut bien faire rire les profs un peu).
 Prévoir des BIS garantis 100% impro.

Et nous promettons de ne pas :
 Garantir la sécurité des personnes au premier rang aka les profs.
 Se barrer avec la caisse pour s’acheter une Tesla Modèle Y, couleur jaune, 
avec toutes les options.
 Recycler le script de la Revue 2023 au point de pouvoir mettre un logo 
“BIO” sur l’affiche de la Revue 2024.

Dans tous les cas, nous avons plus que jamais envie de nous investir, de faire 
vivre le CP et la faculté. Mais surtout d’écrire et d’organiser la Revue la plus lé-
gendaire que tu aies pu voir jusqu’à maintenant.

Alors n’hésite pas à voter pour nous afin de nous propulser dans cette folle 
aventure !

Bisous les tocard.e.s,

Emile, Raph, Rodo

& ChatGPT
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Valentin 
& Alexandre

Tout d’abord, c’est une véritable institution ayant lieu depuis bien-
tôt 37 ans. Il s’agit d’un événement rassemblant pas moins de 10 
000 000 000 personnes chaque année ! (comptées en binaire) 
En gros, c’est une course de cuistax qui dure 6h (mais nooon ?!). 
Sur le site de l’événement, plusieurs activités, ainsi que plein de 
stands sont disponibles pour t’amuser toute l’aprem. C’est un su-
per chouette moment festif qui arrive en début d’année, idéal pour 
se réunir entre potes autour d’une petite pinte ou d’une bonne 
bouffe tout en regardant des cuistax tourner en rond. L’école po-
lytechnique libère l’après-midi de l’événement donc ramène toi 
avec toustes tes potes ! SAVE THE DATE 04/10/2023 !

1. Caisse que les √36H Cuistax ?

2. Qui ∑’s nous ?

Alexandre Achtung (Boah)

Salut, moi c’est Alexandre ou plus sou-
vent appelé Achten. Concernant mon 
implication dans le cercle, je suis bap-
tisé 2019 au CP, membre du comité 
Bar 21-22 et 22-23, membre du comi-
té 6H Cuistax 22-23, coopté Bar droit 
22-23 (oui oui) et membre de l’équipe 
technique de la Revue 2023. Niveau 
études, je compte finir mon bachelier 
d’ingénieur option informatique cette 
année. J’aime bien cuisiner/fourrer 
des poulets en live, faire des tours de 
cuistax à poil (quand il ne fait pas trop 
froid) et faire des roulades sur la pe-
louse du K. Acteur emblématique du 
trailer 6h Cuistax 2022, j’ai également 
reçu le prix du meilleur donneur de ré-
plique à la Revue 2023 et je ne compte 
pas m’arrêter là ! 

Valentaing (Denis Tocard)

Yo les petit.e.s potes, mon petit nom 
à moi c’est Valentin Glineur, aka De-
nis Tocard, aka feu le Mulet, aka Valou. 
Actuellement en Ba2 IRCI futur Elec-
tromec (original pas vrai ?) et baptisé 
CP depuis l’année 2021, j’ai su montrer 
ma volonté de participer à la chose 
Enhaurme en faisant partie de nom-
breux comités, tels que le comité 6H 
Cuistax, Condecols, Engrenage ainsi 
que Festival. J’aimerais continuer sur 
ma bonne lancée en organisant les 
6H en tant que délégué avec le grand 
Achten ainsi qu’un comité de feu. 
J’aime bien le basket, pokémon et la 
sauce béchamel (la seule chose que je 
sais cuisiner ). J’aime pas ISA, le foot et 
les betteraves.
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3. Pourquoi voter pour nous ?

Pour des 6h réussi, il faut :
1. Deux personnes (ça tombe bien)
2. Savoir ce que sont les 6H et avoir une idée de comment ça s’organise, ça 
tombe bien on a tous les deux fait le comité l’année passée.
3. De l’organisation et vu l’agenda de Achten, il sait bien planifier des trucs en 
tout genre.

4. Être prét.es à passer des nuits blanches, en grand fan de basket et plus 
particulièrement de NBA, Valou y est déjà préparé depuis le plus jeune âge.
5. Savoir gérer une équipe, et depuis que les deux acolytes ont vu les confé-
rences (et le monologue de la revue 2022) de Patrick Simon, ils savent faire.
6. Savoir utiliser la technique de boucle de nourrissage arrière dit “feedback 
loop”.
7. Savoir conduire un cuistax tout.e nu.e

Et enfin,
Parce que les 6H seront entre de bonnes mains, pas comme dans celles de 
nos concurrent.es.
Parce que la concu ne gère pas son alcool.
Parce que la concu n’a jamais réussi le projet BA1.
Parce que la concu n’a jamais chié dans son benne.
Parce que la concu ne prend pas ses buffalos/geronimo.
Parce que la concu a perdu 11-0 contre nous au kicker.
Parce que la concu ne lit pas l’engrenage.
Parce que BOOUUUHHH LA CONCU.
Ah, on a pas de concu en fait.

4. Notre programme

• Continuer sur la lancée des années précédentes en pérenni-
sant toutes les bonnes initiatives commencées par les mandats 
antérieurs.

• Refactoring de la disposition des emplacements sur le site des 
6H, c’est-à-dire faire en sorte que le bar, la scène et le circuit des 
6H soient bien disposés.

• Collaborer avec d’autres postes, notamment le/la futur.e dé-
légué.e écologie pour nous aider à faire le bilan carbone des 6H 
Cuistax.

• Trouver des activités innovantes, comme par exemple faire un 
open-mic/karaoké.

• Mettre plus l’accent sur la personnalisation des cuistax, en im-
plémentant un prix pour le cuistax le mieux décoré.

• Plus de communication avant l’événement pour toucher plus 
de public.

• Sinon,le même programme que chaque année (voir mémento 
6H Cuistax)

Denis et Boah
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LA
C

Scuderia

Salut à toi jeune électeur.rice, alors si aujourd’hui je me permets 
de t’écrire, c’est pour une raison très simple : je, soussignée Anas-
tasia, aka Scuderia, me présente au poste de LAC et souhaite que 
tu m’élises.

Le poste LAC, de son nom complet Librex-Archives-Culture, 
consiste en gros à promouvoir le Librex, s’occuper des archives 
du CP et proposer des sorties culturelles aux membres. Avant 
d’obéir aveuglément à mon injonction de voter pour moi, je t’invite 
à lire cet article, toujours avec esprit-critique, pour me connaitre 
un peu plus, comprendre ma vision des différents pôles du poste, 
et même avoir envie de te procurer deux livres !

Présentation

Je m’appelle Anastasia, fraichement baptisée CP 2022, je suis ac-
tuellement en BA1 IRCI. J’aurai 19 ans lorsque je serai (peut-être) 
déléguée LAC. Je suis jeune, je suis dynamique, j’ai du vocabulaire 
et un esprit fin. Mon pire défaut ? Trop forte.
Je me présente à ce poste car m’investir dans le cercle de cette 
façon-ci me semble enrichissant. Je pense aussi que cela me 
correspond pas mal. S’occuper des archives et chercher à culti-
ver, c’est très intello, très sérieux, très ennuyant, je crois que j’aime 
plutôt bien. En vrai, j’apprécie écrire, la musique, lire, apprendre 
et partager mon savoir, et passer mon année à faire des maths 
c’est cool mais ça va vite me rendre dingo si je délaisse mon côté 
créatif. Je me reconnais aussi dans les valeurs du poste, à savoir le 
libre-examen et la culture, et j’espère pouvoir apporter ma pierre 
à l’édifice dans la promotion de ceux-ci.

L’an prochain, je projette donc déjà de changer d’étude (i believe 
in pure mathematics supremacy), et vu que tout le monde sait 
qu’il n’y a qu’en polytech que l’on travaille, j’aurais évidemment 
énormément de temps à tuer. Temps que je suis prête à mettre 
au service du CP à travers ce poste de délégué, âme charitable 
que je suis.

On m’a demandé d’ajouter une photo de 
moi dans ma présentation. Ce fut com-
pliqué, j’erre bien souvent dans l’ombre, 
à l’abris des caméras. Par chance, j’en 
ai retrouvé une prise lors de mon date 
avec Charles Leclerc que je partage 
en exclu.

Librex

Pour être membre effectif.ve du CP vous avez tous.tes déclaré adhérer au 
principe du libre-examen et la plupart d’entre vous ont déjà crié à tue-tête 
qu’ils étaient libre-exaministes. On a effectivement la chance d’être dans 
une université qui prône ouvertement et historiquement le rejet de l’argu-
ment d’autorité en matière de savoir, la liberté de jugement, et qui insiste 
sur la notion de tolérance et d’esprit-critique. Je pense que c’est important 
d’aller plus loin que ces déclarations et de s’assurer que tout le monde ait 
bien intégré le principe et tâche, chaque jour, de le mettre en application.
Le poste permet une assez chouette liberté dans la manière de le mettre en 
avant. Des débats ou conférences peuvent être organisés, avec de nouvelles 
thématiques amenées et des réflexions approfondies. J’ai déjà quelques 
idées qui mijotent dans ma tête…
Je pense qu’encourager la prise de parole, l’esprit-critique, la justice, la li-
berté et la tolérance est essentiel, aussi bien dans un cercle étudiant que 
dans une société en général.

Archives

En ce qui concerne les archives, je prévoyais de continuer le travail de mes 
prédécesseurs : les stocker, les trier et les numériser.
Avoir accès aux archives me tente plutôt bien. Le CP est un cercle qui date, 
avec une longue histoire. Il peut être intéressant de confronter les visions du 
passé avec celles d’aujourd’hui ou de dresser des parallèles. Le poste offre 
également l’occasion de ressortir certaines archives comme des anciens 
engrenages ou des affiches, et leur apporter une nouvelle visibilité.

Sorties culturelles

Une sortie culturelle, c’est très large. Ça peut aller d’une tournée des bars 
à un concert classique au conservatoire. Je n’ai, à ce stade, que quelques 
idées mais pas de programme défini ou une liste exhaustive d’activités à 
proposer. Si je suis élue, j’essaierai d’être variée et de m’adapter aux souhaits 
des membres. Je pensais aussi réflechir à une façon de mettre en lumière les 
potentiel.le.s virtuoses du cp. Les talents cachés, ça se partage.
Je pense que la culture, et la connaissance en général, forment un atout clé 
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à l’émancipation intellectuelle et sont des outils nécessaires pour se forger une 
opinion éclairée. Ils permettent, notamment, une meilleure mise en exergue de 
principes tel que celui du libre-examen. L’accès à la culture par tous et pour tous 
est donc primordial et l’argent ne devrait jamais être un frein à celle-ci. Faciliter 
son accessibilité et la promouvoir est un combat que nous devrions tous avoir.

Articles

Le rôle du délégué.e LAC est également d’écrire des articles dans l’Engrenage, a 
priori en rapport avec la culture ou le librex. Ici aussi, une grande liberté est oc-
troyée dans les possibilités de thèmes traités. D’une tier list des écuries F1 à une 
analogie entre la dialectique hégélienne du maitre et de l’esclave et le rapport 
entre bleu et comitard, pour mieux discerner qui des deux est le vrai tocard, le 
choix d’articles est vaste. Si je suis élue, j’essaierai de proposer du contenu inté-
ressant et recherché, en plus des sorties. En spérant que ce torchon ne soit pas 
là que pour décorer et que d’autres gens le lisent réellement. Pour l’anecdote un 
peu nulle, j’ai entrepris de faire mon baptême après lecture de l’Engrenage 110, 
spéciale rentrée (très bon article de Casse-Noisette nonobstant).

Pour cet engrenage, je voulais déjà écrire quelque chose en rapport avec la 
culture, mais je n’avais pas le temps de me pencher sur un nouveau sujet. Vu 
que j’aime bien les livres bien écrits avec de la réflexion derrière, qui font méditer 
sur la vie et la #societer, je vous en conseille 2 parmi mes dernières lectures, qui 
sont tous les deux qualis (et courts!) :

«  J’ai compris qu’il ne 

suffisait 
pas de d

énoncer 

l’injustice. Il 
fallait don

ner 

sa vie pou
r la combattre. »

«  Etait-il une 

bête, pour être
 à 

ce point ému par 

la musique ? » 

La Métamorphose de Kafka, une nouvelle ab-
surde sur un mec qui se transforme en cafard, 
et Les Justes d’Albert Camus, une pièce de 
théâtre avec des socialistes révolutionnaires qui 
prévoient d’assassiner leur despote, pour lutter 
contre la tyrannie. Les deux sont une tragédie 
(en gros à la fin ils meurent, déso le spoil) et liés 
à la notion de révolte. Dans la métamorphose, la 
révolte s’exprime par l’allégorie d’une révolte in-

dividuelle contre la société, 
avec le refus de mener une 
existence dépourvue de 
sens.            Dans les Justes, il est littéralement question de ré-
volutionnaires s’insurgeant contre le despotisme. J’étais à 
deux doigts d’écrire une analyse littéraire des œuvres mais 
je me suis rappelée que j’étais pas sur mon compte Sens-
Critique. Je vous recommande donc simplement leur lec-
ture, ils sont tous les deux courts(!) et faciles à lire, tout en 
étant riches de réflexions. Les deux livres cités sont dispo-
nibles gratuitement et facilement trouvables en pdf. Et si 
comme moi, vous êtes des boomers incapables de lire en 
version numérisée et attachés au format papier, il sont pro-

bablement trouvables à l’étage 9 de la BSH (terrain connu 
des polytechniciens), ou sinon je peux les mettre à disposi-
tion. J’en discuterais avec plaisir avec toute personne dési-
reuse d’échanger dessus.

J’en profite également pour vous recommander un article de Saxokaurn 
paru dans l’Engrenage 111, page 28-29. Le sujet étant la révolte des 
étudiants de l’école Polytechnique d’Athènes face à la dictature des 
colonels grecs, en 1973. Intéressant et pas un sujet d’histoire forcé-
ment connu.

Désormais capable d’écrire couramment au passif grâce à mon rap-
port de projet BA1, des articles impersonnels et vide de toute huma-
nité pourront également être rédigés par mes soins.
Indépendamment d’articles en rapport avec le poste, j’aime bien rédi-
ger des trucs mi-sérieux mi- perchés avec plusieurs niveaux de lec-
ture. Elue ou pas élue, vous me reverrez donc dans l’Engrenage ! On 
me met à disposition une tribune pour étaler mon excentricité, je vais 
pas me gêner.

Enfin, pour conclure et résumer ma candidature : est-ce que tu pré-
fères être inculte et étaler ton inculture à la vue de tous, ou faire le 
choix de la raison et t’éduquer très rapidement ?
Moi je pense la question elle est vite répondue. Alors, soit tu votes 
pour moi, soit tu continues d’être fade, insipide, ignare et dénué.e de 
tout esprit-critique. *verre brisé*
*musique épique*

Merci pour votre lecture, au plaisir de vous voir, et en espérant faire 
partie du 139e comité de l’ENHAURME Cercle Polytechnique,

« La pensée ne doit jamais se soumettre, ni à un 
dogme, ni à un parti, ni à une passion, ni à un

intérêt, ni à une idée préconçue, ni à quoi que ce soit, 
si ce n’est aux faits eux-mêmes, parce que, pour elle, se 
soumettre, ce serait cesser d’être. » Henri Poincare - 

Fêtes du LXXVe anniversaire, 21 novembre 1909

Anastasia aka Scuderia, 

candidate au poste LAC
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SÉ
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U
Rhinoshieet & 

Bouledozer
Bonjouuuurs, en premier lieu des présentations de nos personnes 
s’imposent :

Romain Graf

- Connu aussi sous 
le doux nom de 
RHINOSHIEET.
- Passionné de sécu et 
grand amoureux de barrière en tout genre (na-
dar et heras).
- BA-1 polytech et BA-2 en devenir.
- Fan d’activités bibitives mais gère son alcool comme un 
chef.
- Malgré une pilosité inexistante, sait sécuriser un.x.e sé-
curidemandeureuse et un event.
- Sait fermer une porte à clé (à double tour).
- Grand passionné de terrains de foot.
- Employé du moi, 6 mois consécutif chez concept renov 
et cadre chez rock and co.
- Capable de conjuguer le verbe sécuriser dans 15 temps 
et en 3 langues différentes.
- 7 ans d’aïkido et 15 ans d’Aïki noodles.
- 12 ans de rugby profechiottenelles.
- A réussi ISA.

ATOUTS

DÉFAUTS• Adore pratiquer l’affont

• Fan de brunch

• N’aime pas le mot mais a de 
l’expérience en tant que «ma-
nagers»

• Crêve de soif 90% du temps

• N’aime pas être triste ni pleu-
rer

• N’a jamais mangé chez Jeff 
fries

Theau Colin

- Plus connu sous 
son nom de baptême 
BOULEDOZER... parce que en réalité personne ne connait 
son prénom.
- Actuellement à l’école de la vie (mais n’a jamais touché le cho-
mage!) et l’année pro en polytech insh.
- PDG de deux sociétés à succès, Concept Renov* (3 employés) et 
Rock&co (5 employés à mis-temps).
- Capable de faire office de barrière en situation extrême.
- Comme une fourmis, il est capable de porter 4 fois son poids.
- Connait les serrures mieux que sa poche et capable de les démon-
ter plus vite qu’il affone.
- Haut comme 3 pommes mais fort comme un buffle.
- A joué 5 minutes en équipe 1 au Boitsfort Rugby Club et fait 3 passes.
- A plus d’une centaine de chantiers à son actif.
- A été capitaine le temps d’une mi-temps lors d’un match.

*entreprise qui posent le plus de vélux par an en Belgique.



98 99

ATOUTS

DÉFAUTS • A toujours un outil ɛsur lui et
de quoi construire un immeuble 
dans sa bouledocar qui par ail-
leurs peut faire office de safe-
zone en cas de panne.

• Sait courrir vite, même très 
vite.

• Détenteur d’une formation de 
réanimation.

• Détenteur d’un casque de 
pompier.

• N’a jamais pris la STIB parce 
que à quoi bon.

• Trop perfectionniste.

• Toujours 5 min en avance avec 
30 minutes de retard.

Fraîchement baptisés et tout deux détenteurs du brevet européen de premier 
secours (le dit BEPS). Nous sommes de fervants amateurs de guindaille et d’inte-
ractions sociales en tout genre.

Nous somme animés par l’idée de nous investir dans le cercle. Ce poste en plus 
de nous permettre de rencontrer des gens et de contribuer à la bienséance des 
activités du CP, nous permettrait de faire partie de l’aventure pour faire perdurer 
l’avenir du cercle qui nous est cher. Nous sommes excités à l’idée de rencon-
trer et apprendre à connaitre les prochain.s.x.es bleu.s.x.es à qui on l’espère nous 
transmettrons les valeurs du cercle et la passion pour le folklore.

Notre projet est de en premier lieu assurer la sécurité des événements CP, chauf-
fer un max de bleu.e.x.s et de monde a prendre des perms en les animant avec 
toutes sortes de jeux et d’activités bibitives 
(pour les amateur.e.s de houblon), telles que 
des dégustations de bière/boissons et de 
nourriture pendant les perms afin que celles-ci 
soient les plus agréables possibles et que per-
sonne rentre chez lui triste ou le ventre vide. 

Mais ce n’est pas tout, en plus des mesures 
déja existantes (jeannines offert pour les der-
nières perms, demi-gratuité TD, et bières ser-
vies au biberons et à cadence élevée, forma-
tion aux premier secours, safezone, …). 

Les mesures que nous souhaiterions implé-
menter en plus seraient, de proposer des 
conférences sur des sujets liés au folklore, en 
collaboration avec réduction des risques et 

écoresp, tels que sur: les dangersde 
l’alcool et des drogues, sensibilisation 
aux violencesɛ, impact écologique de la
festivité étudiante et comment réduire 
celui-ci. 

Aussi, souhaiterions investir dans des 
chaises de camping pour rendre plus 
confortables les perms et dans un ethy-
lotest afin de proposer des alcotests 
pour celleux qui rentrent en voiture et 
qui souhaitent savoir si iels peuvent 

prendre le volant. De plus nous aimerions ameliorer la safezone afin d’y créer 
une ambiance revigorante et apaisanteɛ pour celleux qui en ont besoin.

Ne vous fiez pas à nos petite taille, car nos presque carrures de rugbyman ne 
laisseront aucune place aux malfrats. Notre but en tant que délégué sécu sera 
de partager notre bonne humeur et nos valeurs afin d’assurer une ambiance 
sereine et festive aux évènements dans le but que ceux-ci se déroulent au 
mieux pour tou.s.es à ce que chacun.une s’y sente bien en toutes circons-
tances.

Nous chaufferons max de personnes à prendre des perms,  nous sensibilise-
rons la foule aux dérives que peuvent entrainer l’alcool et les drogues.Nous 
viendrons abreuver (avec un arrosoir en béton si on est élu) les valaureu.x.ses 
permeureuses et les divertirons. Nous serons aussi là pour bercer celleux en 
safe-zones avec des contines interprétés par nos douces voix. Nous rendrons 
les perms tellement chouettes que les permeureuses ne voudront plus les 
quitter !

En tant que délégués, nous comptons bien évidemment pleinement nous in-
vestir dans le cerlce, prendre des perms, participer au débats/réus de cercle, 
aider les autres délégation en cas de besoin. En somme participer à toute cette 
belle machinerie qu’est le CP.

En espèrant que vous êtes aussi chaud.es.x.s que nous pour garder les portes 
de la chose ENHAURMEEE.

À plus dans le crousti-bus !
Vos deux sécurisateurs, securisés, sécurisant et sécurissationnels parce qu’on 
fait pas les choses à moitié ici !

Sécuritéments vôtres.

Remarques : Aucun champs n’a été maltraité durant le tournage.

Rhinoshieet & 

Bouledozer
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ZOÉ GRRRR : Vol. 1
Chapitre 1 : Les Origines de Zo-É*

Chapitre 2 : Confrontation dans la Villa
de l'Investissement

Dans le redoutable Cercle de Médecine perdu
au milieu du campus d’Erasme, alors que Zoé
Graulich profitait d’un Team Building, des
ivrognes d’un cercle polytechnique surgissent
et cassent impitoyablement et sans raison
apparente tout ce qu’iels peuvent jusqu’au
système d’alarme. Zoé Grrr qui est alors une
personne faisant partie du groupe des
Vengeresses Étonnamment Ardentes Unifiées
aka VEAU décida de se faire justice elle-même.
Elle alla dans chaque cercle polytechnique de
chaque université de Belgique pour trouver les
personnes fautives. Il lui restait un cercle final,
le Cercle Polytechnique de l’ULB. Elle n’a qu’un
seul but, gravir les échelons et surtout se
venger.

Avant ce drame qui a bousculé ma vie au sein
du CM, je m’étais impliquée dans plusieurs
postes en tant que déléguée et que cooptée. 
Après ma bleusaille en 2019, j’ai été cooptée
aux Presses du Cercle de Médecine (PCM) et
ensuite été élue en tant que déléguée cette fois
au mandat suivant, c’est-à-dire 2020-2021. Les
PCM sont un temple où on apprend à maîtriser
différents arts martiaux tel que la collecte et
l’édition de résumés, notes de cours et autres
examens, la vente d’insignes et de matériel
médical et pour les plus téméraires la gestion
de perms et de comptes financiers. Mais il y a
un cinquième art martial qui reste secret au
sein des délégué.e.s PCM qui te permet de
connaître la technique dite “la technique des
cinq points et de la paume”. Malgré la
pandémie, le temple continuait de tourner et
des disciples venaient chaque semaine pour
trouver l’arme qui sera la plus adaptée à elleux.
En parallèle de la gestion de ce temple, j’ai été
élue meilleure cooptée bar de Médecine pour
avoir été à différents TB et avoir aidé au seul
évènement bar possible lors de cette année, la 

distribution de bière à Noël.
L’année suivante, le poste de balef s’est ouvert
à moi et j’ai pu continuer ma formation en tant
que VEAU, après toutes les différentes
techniques de combat apprises il me fallait
maîtriser la soif. Pai Mei a permis à mes
codélégué.e et à moi-même d’apprendre à
gérer plusieurs TD qu’ils soient fait en solo ou
avec d’autres cercles mais aussi un pré-bal
sous forme d’apéro dinatoire et un redoutable
bal à 1.000 personnes. Malheureusement un
TD avec le CP, qui à ce moment-là je ne me
doutais pas des atrocités qu’iels allaient faire à
notre pauvre cercle, était en chantier mais à dû
être annulé, le fameux TDéjà à poil.
Puis, le drame arriva et un changement de
situation à dû être opéré. Mon maître me
conseilla alors de m’infiltrer au sein du CP, ce
que je fis. Il me fallait une troisième corde à
mon arc, après avoir maîtrisé la logistique
grâce aux PCM et l’organisation d’évènements
grâce à balef, il était tant de devenir infaillible à
la gestion de crise. Le poste d’Égalité et
Inclusivité était donc parfait pour ça.
Concrètement c’est s’occuper de protocoles en
collaboration avec CASH-e, d’un réseau de
Personnes de Confiance (PDC), de la
promotion d’initiatives inclusives et
sensibilisation à différents types de violence.
J’étais donc prête pour la suite de ce que je
voulais faire.

*certains évènements narrés sont inspirés de faits réels

“Cette femme a le droit d
e se venger. E

t ...

nous mérito
ns de l’é

lire
”
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ZOÉ GRRRR : Vol. 2 
Chapitre 3 : Massacre au Week-End

Comité 

J’ai fait partie du comité organisationnel sur
place du début à la fin pour le week-end CP
2022. 
J'ai assisté à plusieurs week-end comités de
différents cercles.
J’ai aussi organisé week-end revanche CM
de la bleusaille 2019 avec deux autres
personnes, qui était étalé sur deux jours.

Le but de ce Week-End est qu’il soit un moment
agréable et bonne ambiance pour tout le
monde, que ce soit pour les délégué.e.s, les
différents comités, la toge, les vieux.eilles et
pour le voisinage. La meilleure option est de
trouver un lieu assez grand pour accueillir un
maximum de personnes et assez éloigné de
maison pour pouvoir faire la fête sans déranger
les résident.e.s autour, pas trop éloigné de
Bruxelles et avec une date en accord avec le
comité de baptême pour qu’iels puissent toustes
venir. Et aussi un thème ! 
J’aimerai faire, pour le premier jour où il n’y a
que l’OA, un Cluedo géant en équipe. D’autres
activités seront aussi organisées comme des
jeux sportifs ou pas, un barbecue et une petite
chasse au trésors pour tout le monde.
Il y aura bien évidemment de la nourriture tel
que des pâtes, de la sauce pâtes, de quoi faire
des croques-monsieurs, ... et aussi des fûts et
autres boissons non alcoolisées.
                                  Mes qualifications en plus : 

Chapitre 4 : La Mariée faisant la St-V
Faire une plus grande promotion de la Saint-
Verhaegen pour permettre à plus de personnes
de la Faculté qu'iels sont les bienvenu.e.s
même si iels n'ont pas faire leur baptême. Avoir
une grande variété de bières spéciales en plus
des fûts de Jupiler, légères ou plus fortes mais
aussi offrir la possibilité d'avoir des softs pour
les personnes qui veulent en profiter sans boire
d'alcool. Organiser une after St-V comprenant
aussi des bières spéciales et des softs mais
aussi offrir un peu de nourriture en

ll b ti

Gestion du bar au différents TD CM.
Organisation en amont du bar du bal CM.

collaboration avec le/la délégué.e Ambiance et
Pitance si iel le veut/peut. 
Avoir un coin Golden/Vieux.eilles au stand. 
                                      Mes qualifications en plus :

Chapitre 5 : Les Teams Buildings de
Marguerite

Habituée à l'organisation d'évènements.
Organisation d'un TB au parc à trampolines
avec les PDC. 

Tout d'abord pour la supervision, j'aimerai
organisé un premier repas après les examens de
juin avec un maximum de supervisé.e.s et un
autre en septembre après la deuxième session
pour celleux qui n'ont pas pu être là et/ou celleux
qui veulent en refaire un. Je trouve ça hyper
important de le faire assez rapidement pour
inclure les nouvelles.aux et pour permettre aux
personnes d'aprendre à se connaître. Être une
personne sur qui on peut s'appuyer facilement si
besoin d'être.
Ensuite pour les Team Buildings, l'idée serait, au
début de chaque quadrimestre, de sonder l'OA
pour savoir les cercles avec qui iels veulent faire
des TBs et de les organiser un amont. En plus de
cela, je voudrais faire un TB avec chaque cercle
avec qui nous feront un TD. Pour les différents
types, il y aurait une alternance plus ou moins
grandes en fonction des désidératas de TBs
bibitifs et non bibitifs, incluant un karaoké, une
sortie dans un parc à trampolines, un petit jeu de
piste au Bois de la Cambre, une petite sortie
dans une ville de Belgique, ... Et organiser un TB
OA - CdB. 
                                  Mes qualifications en plus : 

Chapitre 6 : Le Cruel Développement des
Mémentos

Habituée à remettre à jour des mémentos
de différents postes.
 Création d'un mémento depuis le début
pour le poste É&I. 

Permettre aux délégué.e.s n'ayant pas de
mémentos, celleux avec des mémentos qui ne
sont plus à jour ou incomplets de les aider à les
faire, les adaptés au besoin du poste.
                                  Mes qualifications en plus :

Chapitre 7 : Les Travaux et Moi

Répare tout ce que je peux chez moi
À la fibre DIY
Je m'y connais bien en rangement pratique

Pour la Nestor, il faudrait une arrivée d'eau et
un entretien régulier du lieu.
De plus, il faudrait repenser l'aménagement du
bar avec le nouveau poste Ambiance et
Pitance qui est apparu pour permettre plus
facilement aux gens de manger sur place et 
 installer des espaces de rangements plus
pratiques dans la petite réserve.
Au niveau de l'organisation de ces
changements au sein du bar, l'idéale serait
d'essayer de faire une réunion après les
examens de juin avec les délégué.e.s Bar,
Ambiance et Pitance et Cons des Col dans le
but de faire un maximum avant la rentrée.
Aussi l'installation d'un lave-vaisselle dans le
bar est primordiale maintenant que les ecocups
ne sont plus échangeables. 
                                  Mes qualifications en plus :

Chapitre 8 : Face à Projet

Ancienne déléguée É&I.
J'ai déjà commencé la rédaction d'un
formulaire par rapport aux différentes
agressions, le report de ces mêmes
agressions et ce qui a été fait.
J'adore faire des tableaux de calcule
d'heures.

Le projet de la présidence se retrouve dans la
démarche du poste d'Égalité & Inclusivité.
Un autre projet qui devrait être plus mis en
valeur c'est le Certificat d'Engagement Citoyen  
(CECi), que propose l'ULB, qui permet d'avoir
des crédits en plus et un certificat intéressant
dans son C.V.  Ce CECi est adapté aux
personnes commençant leur investissement
dans le cercle ou pour des personnes qui ne
vont pas finir leurs études après le mandat
2023-2024. Il permet d'avoir 10 crédits en plus
et d'avoir différents cours qui vont parler de la
vie au sein d'associations et de comment les
gérer. Pourquoi cela concerne le cercle ? Car
dans ce cursus il faut faire 150 h de stage et
les heures faites dans les cercles étudiants
comptent.
                                  Mes qualifications en plus :

Chapitre 9 : La Femme du Goodies

Création d'un insigne comité pour l'année
où j'étais déléguée aux PCM.
Aide sur la gestion du pull bleu.e de mon
année de baptême et reprise du travail pour
des corrections.

Création d'un goodies pour l'OA 139 qui sera
reçu au plus tard au WE Comité mais
normalement après les examens de juin (en
médecine c'est en juin donc je préfère
continuer cette tradition). Proposer d'abord
deux groupes de goodies, le premier c'est ce
qui est pull, polaires, vestes et le deuxième ce
serait un lot de sous-vêtements, des
chaussettes, maillots de bain, ... Et puis il y
aura un vote dans le groupe sélectionné par la
majorité. 
                                  Mes qualifications en plus :

Dernier Chapitre : N°139
Même si je ne me présente pas avec le bureau,
iels sont des personnes qui je m'entends bien
et avec qui j'ai de grandes affinités pour
certain.e.s. Je peux sans soucis travailler avec
elleux, la collaboration ne sera jamais un
problème.

Comment j'aiguise mon katana ?
Je suis habituée à gérer et à
respecter des gros budgets.
J'ai le contacte facile avec les
gens.
J'essaye toujours de m'investir à
fond. Cette année j'ai réussi à
rester impliquée dans le cercle,
même si c'était moins que ce que
j'ai déjà pu faire, avec un travail à
temps plein à côté.

“ Tu as vendu une Subito ? Ouais. Mais ça n’a
pas de prix ! Bah la zytho iels m’en ont donné

50 centimes”

Zoubis,
Zoé
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"While we may come from different committees and speak in diffe-
rent voices, our hearts beat as one. The bonds of friendship made 
in CP will be more important than ever. Remember that. You re-
member that, and we’ll celebrate a Cercle which is kind, honest, 
and brave, and drunk."

Aldus Percival Moulefritte Brian Dumbledore

Une citation d’un des plus grands sorciers que le monde magique 
n’ait jamais connu. Une citation qui en fin de compte résume bien 
ma vision du Cercle Polytechnique et de l’horizon vers lequel j’ai-
merais vous amener en tant que présidente. 

Mais avant d’expliquer mes buts désintéressés et objets (Article 
3 des Statuts) pour le prochain mandat, laissez moi me présenter. 
Pour celleux qui ne m’auraient jamais croisée dans les couloirs du U 
accompagnée d’une bestiole que l’on compare à un gros rat blond 
nommée Lyra, je suis Adèle Mathays, une vieille étudiante boiteuse 
en IRAR baptisée en 2018 qui finit son mandat de secrétaire. Autre-
fois, j’ai brillé dans le poste créatif qu’est l’Engrenage durant deux 
ans, notamment grâce à mon talent de live Facebook cringe pour 
ensuite passer à quelque chose de plus sérieux en gérant les dé-
buts du poste d'Égalité et Inclusivité. Après tous ces PVx (lol) et 
surtout toutes ces années de fierté au CP, je veux reprendre les 
rênes de la Chose Enhaurme.

Dossier protocoles & safe zones

Passons maintenant aux projets que j’aimerais mener. Je vais com-
mencer par le plus exclusif (parce que tu auras la flemme de lire 
tout mon programme jusqu’au bout). C’est aussi le projet qui me 
tient le plus à cœur. En tant que présidente, je voudrais monter un 
gros dossier adressé aux autorités de l’ULB afin de les conscientiser 
sur l’urgence et l’importance de nous venir en aide pour la gestion 
des Safe Zones et des protocoles. L’objectif de ce dossier serait, 
qu’à la fin du mandat 2023-2024, l’ULB ait accepté un plan de fi-
nancement et de ré-organisation dans ces deux domaines.

Réunions 

En ce qui concerne la tenue des débats, je voudrais pousser plus loin la bien-
veillance et l’écoute de chaque avis en réunion ou sur la ML. J’aimerais être en-
tourée d’un comité hétéroclite où chacun.e se sent à l’aise de prendre la parole 
sans se sentir jugé.e ou interrompu.e.

Le comité de cercle sera, je l’espère et j’y veillerai, plus soudé que jamais et cet 
esprit de famille devra être ouvert à chaque membre, investi.e ou non, qui rend 
la Chose encore plus Enhaurme.

En ce qui concerne les réunions ACE, je ferai le même genre de retours que 
ceux faits cette année afin de rester transparente sur les sujets abordés lors 
de celles-ci.

Lien toge et cercle

Les liens entre le comité de cercle et la toge se resserreront encore plus grâce 
au nouveau poste de trésorerie-folklore qui fait partie du bureau. La transpa-
rence se fera dans les deux sens et j’aiderai les deux wannabe présidentes du 
Folklore à l’organisation de la bleusaille comme je peux : préparation plus en 
amont des stands de cercle, aide si besoin lors des réflexions des GTs et au 
week-end, médiatrice entre les différents postes collaborant avec la toge.

Présence en événement 

Last but not least, je serai évidemment présente aux événements, peut-être 
avec une canne ou un plâtre vu ma fâcheuse tendance à me casser le pied. Le 
comité et les membres pourront compter sur mon aide à n’importe quel mo-
ment de l’année.

“En fin de compte, vous vous apercevrez qu’au CP, une aide sera toujours ap-
portée à celleux qui en feront la demande.”

Aldus Dumble dort
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V
PE

Saara

Yo la tcheam !!

Pour celleux qui ne me connaissent pas encore, je m’appelle Saara, 
ou Saara Skusku pour les intimes, et cette année je me présente 
à la Vice-Présidence Externe. Mon parcours de fière qog a com-
mencé en 2019 lorsque j’ai fait mon baptême. J’ai ensuite enchaîné 
avec une année déléguée Photo (grâce au covid j’ai pu faire plein de 
photos des guinguettes, gone but never forgotten). L’année d’après 
je me suis présentée en tant que déléguée 6H cuistax mais je n’ai 
pas été élue ce qui m’a amené à me présenter en tant que délé-
guée Réduction des Risques à l’ACE. J’ai aussi repris les rênes du 
GT consentement avec notre très chère Adèle, ce qui a abouti à la 
création du poste Égalité & Inclusivité. Ah oui et j’ai aussi fait partie 
de 5 comités cette année-là (a posteriori je ne sais absolument pas 
comment j’ai fait pour tenir bon mais on est là). Enfin, j’ai repris la 
gestion des comptes (qui a pensé que ce serait une bonne idée ?) 
en tant que fière trésorière, en gros beaucoup de sheets excels, de 
fonds de caisse et surtout de fisc affonne. Ah oui et mes études ! 
J’ai fait mon bachelier en polytech et maintenant je me réoriente en 
sciences humaines et sociales (un vrai uno reverse ici).

Relations avec la fac

Rentrons dans le vif du sujet, c’est-à-dire les responsabilités de la 
VPE, en commençant par les relations avec notre chère EPB. En tant 
que Cercle Polytechnique, je trouve qu’il est primordial que nous 
maintenons de bons liens avec la faculté de l’École Polytechnique 
(surtout que c’est elleux qui nous donnent nos locaux mdr) ainsi 
qu’avec les autres associations étudiantes de la fac, c’est-à-dire le 
BEP et le BEST. Je compte donc assister à tous les Conseils Facul-
taires (et si je ne peux pas être là je trouverai quelqu’un.e du bureau 
pour me remplacer) et je souhaiterais instaurer le même système 
que nous avons actuellement avec les réunions ACE, c’est-à-dire 
des retours de chaque CF. 
Ensuite, petite nouveauté cette année, je m’occuperai aussi du 
contact avec les profs pour les colis-cours. Je compte m’y prendre 
assez tôt pour être sûre d’avoir tous les syllabi à temps pour l’im-
pression. 

Barbecues… ou pas ?

Sainte-Barbe et Saint-V

Hop, encore une nouveauté ! À partir de cette année, la Sainte-Barbe et la Saint-V 
seront co-organisées par la VPE et la VPI. Je pense que ceci est un vrai atout et 
qu’à deux on est plus efficace que seul.e, il faut juste avoir une bonne organisa-
tion en amont, ce que je pense pouvoir apporter. 
Pour la Sainte-Barbe, j’aimerais bien pouvoir proposer un banquet qui soit abor-
dable et accessible à toustes, que ce soit au niveau financier ou au niveau ali-
mentaire. Et après grosse soirée dansante avec le PNTM (et the Tech ?) bien 
évidemment ! AsKip il y a une remise de molettes aussi ?
Pour la Saint-V, j’aimerais que tout le monde puisse s’amuser un max dans la 
bonne ambiance mais sans oublier l’aspect social et caritatif de cette journée. 
Je trouve que ce serait sympa que le stand CP ait de la déco liée au thème de la 
St-V pour assurer une sensibilisation même lorsque tout le monde se met la pire. 
Ensuite, grosse after ofc. Je pense qu’un enfer pour celleux qui ont aidé la journée 
est bien mérité et pour les autres on pourrait réservé un bar le temps de l’enfer 
et puis grosse after toustes ensemble au cercle !

Je compte bien sûr continuer à or-
ganiser les barbecues post examen 
d’entrée et post remise de mémoire 
MAIS la vérité les barbecues c’est vu 
et revu donc je suis chaude tenter 
d’autres trucs comme par exemple 
le bar à crêpes qui avait était organi-
sé cette année au lieu du barbecue. 
En plus avec les crêpes, la question 
du végé ou non-végé ne se pose pas 
et on pourrait également faire des 
crêpes vegan !

Accueil des pitchounes

En plus des barbecues, j’ai-
merais aussi m’assurer que les 
petit.e.s nouveaux.elles soient 
bien acceuilli.e.s, ce qui pas-
serait par une organisation en 
amont du stand CP à la SANE 
et à la JPO. On a quand même 
un gros stand avec le BEP et je 
trouve ça dommage qu’on ne 
le mette pas plus en valeur. On 
pourrait notamment organiser 
un jeu en collaboration avec le 
BEP pour attirer plus de per-
sonnes.
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Communication

AsKip la VPE reprend aussi la gestion de la communication du cercle. J’aimerais 
bien homogénéiser la comm’ du cercle et surtout la rendre ɛaestheticɛ comme 
disent les influenceur.euse.s. Cette gestion passe par la supervision du pôle 
communication (photos, communication et multimédia), je compte donc orga-
niser une grosse réunion avec elleux le plus tôt possible pour mettre en place 
un plan d’action pour la comm’ (vous allez voir à la fin de l’année on aura une 
meilleure comm’ que solvay).

Bureau

Être VPE c’est aussi faire partie du bureau. J’ai déjà un an de bureau dans la 
poche, en sous-effectif en plus, donc je connaîs le temps que cela demande et 
je ne me relance pas dans une nouvelle année de bureau à la légère ! Je compte 
consacrer plus de temps à la supervision et je compte aussi être très présente 
en tant que représentante du cercle !

Je me rends compte que j’ai fait 0 ref à Harry Potter oupsi, perso je suis serpen-
tard et gémeaux, faites ce que vous voulez de cette information <3

Minerva McGonaKOG

V
PI

Clarys

Holà todos ! 

Ici votre wannabe VPI, Clarys Lacomble aka votre cagne préfé-
rée <3 
Baptisée 2017, actuellement en MA1 Droit économique et social, 
je suis investie au Cercle Polytechnique depuis pas mal d’années 
à travers différents comités et mon mandat actuel (qui touche à 
sa fin snif). En effet, depuis 2019 j’ai fait partie des comités sport, 
6h, revue, festi, engrenage et j’en passe !  Déléguée adventure 
cette année en prime, tout cela en cumulant des comités (dé-
cors, sport, balefs, bar durant 3 ans chacun, revue) et des man-
dats (déléguée pull, sponsors et bar) au Cercle de Droit depuis 
2017. Sans oublier mes mandats de balefs et secrétaire-tréso-
rière dans l’association Balance Ton Féminisme de 2019 à 2021.  
Pour finir, je fais partie de l’équipe universitaire de cheerleader 
de l’ULB, les OWLS, depuis 2018 donc l’esprit d’équipe ça me 
connaît !

Je me présente à la vice-présidence interne avec plein de projets 
et de détermination ! Après avoir touché à beaucoup d’aspects 
du Cercle, j’avais envie de m’y intéresser de manière globale et 
intrinsèque à la fois ; améliorer ses rouages, mettre en avant sa 
bienveillance et sa convivialité à travers le partage, l'inclusivité 
et l’entraide. Pour moi, la vice-présidence interne c’est avancer 
ensemble pour se motiver et apprendre à chacun.e à faire évo-
luer son poste, accomplir ses propres objectifs tout en ayant un 
objectif commun : continuer à faire du Cercle Polytechnique une 
chose Enhaurme !
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Gestion

    Une des prérogatives de ce poste est l’entente globale interne et la super-
vision. Pour ma part, je me mettrai un point d’honneur à intégrer au mieux les 
nouveaux.elles et maintenir une bonne entente dans l’OA. L’inclusivité tant au 
niveau du genre qu’au niveau générationnel est primordiale. Quant à la su-
pervision, il s’agirait d’apporter un point de vue extérieur et mon aide grâce à 
mon expérience. De plus, encourager les troupes en faisant des petits check 
up pour aider celleux qui n’oseraient pas demander de l’aide et simplement 
les soutenir dans leurs projets. Tout ceci sans oublier la cohésion générale du 
Cercle en lui-même, des membres aux comités, il faut travailler sur l’inclusion à 
travers l’information en invitant à participer à la vie du Cercle et y donner son 
avis ainsi qu’au partage en récompensant les membres grâce à au système de 
fûts privés lors d’événements et autres. 

Locaux

La Nestor et le colis-cours pourraient être mieux exploités en optimisant l’es-
pace pour le rangement afin d’avoir une utilisation simple et fonctionnelle. 
J’aimerais prévoir un espace chacun.e pensé en fonction de son poste. Le tout 
en sensibilisant au savoir vivre ensemble afin de vivre dans des lieux où l’on se 
sent bien ! Songer à une armoire commune pour les « restes » des différents 
événements et facilité les rachats internes dans le but d’être plus responsable 
écologiquement comme économiquement. A mon sens, il faudra repenser les 
réserves du bar pour y intégrer au mieux notre nouveau.elle ambiance et pi-
tance et contacter l’administration pour élargir nos terres sacrées !

Saint verhaegen

Il s’agit de notre plus grande célébration annuelle. Malheureusement je trouve 
que le côté social s’y perd de plus en plus et je voudrais promouvoir cet as-
pect en collaborant avec le.a social-parrainage pour mener à bien la quête 
sociale ainsi que sensibiliser le Cercle à la cause choisie. Et bien sûr, continuer 
à montrer que le CP envoie du lourd !

Team building

Une équipe qui roule est une équipe gagnante ! J’aimerais donc multiplier 
et varier les TB en se penchant particulièrement sur l’inclusivité autant phy-
sique qu’économique et de genre. Oui, tout le monde n’est pas les mêmes 
centres d’intérêts et personne n’est Usan Bolt ni Jeff Besos donc varier les 
envies et l’accessibilité !
Mettre une priorité sur les TB internes, que ça soit entre l’OA ou les comités, 
ainsi que les externes ! La vie estudiantine c’est avant tout des rencontres 
et des expériences alors faire des collaborations et des TB  inter-cercles 
est tout aussi sympa et enrichissant ! Par conséquent, une de mes idées 
est de faire un calendrier prévisionnel avec les différents TB organisés pour 
qu’un max de personnes puissent y assister !

Collaboration VP 

Dans la continuité des changements de statuts, il est évident que nous 
comptons, en tant que VP et en tant que bureau, garder une vue d’en-
semble sur ce que chacun.e fait et doit faire, s’assister l’un.e l’autre dans le 
but d’être le plus efficace et producti.ve possible !

Severus Rogue
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Morgan & 

Renaud
«Enter, calves, but take heed
Of what awaits the sin of greed,
For those who sink, but do not guzzle,
Their tickets they will have to settle...”

The Gringotts-CP Bank

Le premier candidat gobelin à la gestion de la trésorerie s’appelle Morgan, 
aka Weed Lantern (cuvée CP 2018). Je suis actuellement entrain de finir 
mon cursus d’ingé civil informatique et vais entamer un second Master à 
Solvay. Après 2 ans d’investissement au CP en tant que délégué Festival, j’ai 
l’honneur de me présenter pour un 3e mandat en tant que trésorier !

Le deuxième gobelin qui, si vous le voulez bien, gardera le trésor du cercle 
s’appelle Renaud, aka cyril l’ignare (cuvée 2018 aussi) pour la fière écaillerie. 
Je finis mon bachelier à polytech dans la meilleure des options (CC évidem-
ment). Après deux ans d’investissement en tant que délégué au CP ( photo 
puis sport), c’est avec joie que je me présente au poste de trésorier.

Au niveau du poste de trésorerie, classico-classique, vous pouvez comp-
ter sur notre réactivité et notre efficacité dans la tenue de comptes clairs 
et précis. Nous veillerons aussi à communiquer de manière transparente, 
ainsi qu’à accompagner efficacement tous les autres délégué·es (surtout 
les moins expérimenté·es) dans la tenue de leurs comptes, notamment en 
insistant sur la supervision. Par ailleurs, nous voulons gérer les gallions de 
manière rigoureuse mais pas cagneuse, entendez par cela qu’on veut ré-
compenser comme il se doit les personnes qui donnent de leur temps à la 
chose énhaurme, comités et délégué·es compris ! Également, nous voulons 
continuer le travail pour ouvrir un nouveau compte dans une autre banque 
que GrINGotts, et embaucher un dragon pour garder la thune. Enfin, étant 
donné que Excel ça devient un peu surcôté, nous voulons changer le sys-
tème et revenir à une comptabilité sur des parchemins, les gobelins fai-
saient ça et ça fonctionnait très bien !

TRÉSO
RERIE FO

LK
LO

RE
Gary

Coucou la team de belleaux 
gosses, je débarque dans le bu-
reau en me présentant à un tout 
nouveau poste donc ça peut 
être une bonne idée d’écrire 
quelques paragraphes en disant 
ce que je compte faire.

            Alors je sais pas si vous avez remarqué mais il existe diffé-
rents types de comités dans un cercle et parfois et bah on s’entend pas 
trop quelle galère, j’ai pas raison la team ?? Partant de ce constat mûre-
ment réfléchi, il est advenu que les relations entre le comité de baptême, 
et l’Organe Administration et en particulier le Bureau étaient historique-
ment assez houleuses, et cela en dépit d’une bonne volonté de tous les 
partis en début d’année de bien fonctionner ensemble. Or, la bleusaille 
est le plus grand et long événement du Cercle, ainsi que celui qui permet 
de loin d’intégrer le plus de membres chaque année au Cercle, il est donc 
primordial au bon fonctionnement du CP et il y a donc beaucoup à ga-
gner à ce que le CdB ait une meilleure entente avec le cercle. De plus, une 
supervision de la toge peut être vraiment compliquée par un membre du 
Bureau lorsque iel n’a pas fait partie du CdB, ce dernier étant en plus in-
trinsèquement très indépendant. C’est pour régler ces différents soucis 
qu’est venue l’idée de créer ce nouveau poste de Trésorier-Folklore (le 
nom n’est pas définitif en sah).

            L’idée du poste est donc d’être ce lien entre l’OA, le bureau et le 
CdB en ayant une personne du CdB dans le bureau qui communiquerait 
tout au bureau et ferait également partie du bureau et de toutes ses 
tâches (les réunions, présence aux réunions ACE, prise de PVx, de perms, 
de la trésorerie, …). Du côté du CdB, mon rôle sera de tenir la trésorerie de 
la bleusaille, qui est considérable et nécessite une attention quotidienne. 
En effet, du côté du CdB nous considérions aussi que le job de Folklore 
était trop élevé pour une seule personne donc il était aussi envisagé de 
séparer ce poste en deux. Quant aux supervisions, elles seront discutées 
et distribuées avec le reste du bureau dépendant de la pertinence de 
chacun.e à superviser tel ou tel poste.
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Personnellement, ce poste m’a instantanément tenté parce que j’avais envie 
d’aussi bien prendre des responsabilités au sein du CdB que pour le cercle au 
plus global. Si je n’ai jamais été dans l’OA, ce qui est certainement mon plus 
gros défaut pour ce poste, j’ai toujours été un immense fier poil présent à pleins 
d’événements, investi dans plein de comités et qui a toujours accordé beau-
coup de temps au Cercle et son bon fonctionnement. Et je n’ai jamais été dans 
l’OA parce que je n’ai pas été élu, pas par manque de motivation. Je pense être 
la bonne personne pour ce nouveau poste car en plus du temps et de l’envie de 
le faire, je pense très bien m’entendre avec une bonne majorité des membres 
de l’OA et encore plus du bureau donc il sera très facile de travailler ensemble.

Enfin, petit résumé de ce que j’ai fait dans le cercle: trois ans de Ludo, deux ans 
de Festival, un an d’Engrenage, une année à la Revue, une année à la toge. J’ai 
aussi pas été élu à la sécu et au Festival et pour cela j’aimerais remercier du fond 
du cœur tous les membres effectifs ayant voté ces années ci. Sinon, je suis hy-
per présent aux évènements du Cercle et vous pouvez me retrouver à différents 
endroits insolites tels que le rangement du bal jusqu’à 8h du mat et des perms 
sauvages à la Job Fair alors que je n’ai jamais fait partie de l’OA donc un peu con 
le mec.

Si il y a une chose à retenir, c’est que je suis un poil trop fier je crois, voilà bisous.

Tom Jedusor

SEC
RÉTA

IRE
Maxime

Saludo ! Moi c’est Maxime, aussi connu sous le doux nom de Poo-
pers suite à ma bleusaille du grand cru 2018. J’ai recommencé 
des études en informatique et vais rentrer en BA2 l’an prochain. 
J’ai occupé le poste de délégué photo pour le mandat 2021-2022. 
Entre 2018 et aujourd’hui, j’ai aussi été actif dans plusieurs comi-
tés (Bar, Festi, Ludo, Multimed, Zytho, Condec, Photos, Sécu tolol).

Administratif

Si vous avez été présent.e.s en réunion au cours des deux mandats 
précédents, vous aurez peut-être pu remarquer ma drôle de passion 
pour les bazars administratifs que d’aucuns qualifieraient de chiants, 
pour ma part, ça me fait triper. Par conséquent les PVx, les Statuts, 
convocations en règle (oupsi) et autres joyeusetés ne me font pas 
peur, au contraire, elles me motivent.  J’essaierai d’un peu égayer ces 
documents pour qu’ils soient un peu moins ennuyeux et qu’ils soient 
lus et approuvés au plus vite par le plus grand nombre. Ce serait une 
véritable victoire personnelle si mes PVx venaient à être plus lus que 
l’Engrenage.

Je veux continuer sur la lancée des années précédentes en passant 
par des commandes et en accordant une attention particulière à la 
valorisation des stocks déjà présents dans nos locaux pour les dé-
sencombrer et en optimiser l’espace.

Colis-cours
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Vieilleux

Je compte demander aux goldens de l’année écoulée de me faire part 
de leur ressenti vis-à-vis de cette année, en tirer le meilleur, améliorer 
ce qui peut l’être et voir avec elleux ce qui leur ferait plaisir comme 
goodies, soirées, sorties, ... J’ai aussi l’intention de perpétuer l’idée de 
mélanger OA et ancien.ne.s lors des soirées goldens.

Bureau

En tant que membre du bureau, je souhaite instaurer un climat sain dans 
lequel chacun.e pourra se retrouver à l’aise et conscient.e que nous 
sommes toutes et tous bénévoles.

Rubeus Hagrid

Plus généralement, le bureau se fixe plusieurs objectifs chaque année. Après un Burot 138 en 
manque d’effectifs, un point d’honneur sera remis sur la supervision de chaque poste afin 
d’accompagner au mieux chaque délégué.e du comité durant tout le mandat. Notre supervi-
sion se penchera non seulement sur la bonne gestion des tâches de chacun.e mais aussi sur 
le bien-être dans le comité.
 
Une meilleure supervision des postes inclura aussi une régulation du calendrier du Cercle. Le 
bureau tentera autant que possible de proposer des dates d’événements, avec l’accord des 
délégué.e.s en charge, qui limitera des semaines trop chargées.

Les nouveaux postes définis à l’AG statutaire, comme Ambiance et pitance, impliquent entre 
autres une attention mise sur les travaux dans nos locaux. Ce projet de grande ampleur de-
mandera l’aide d’un maximum de membres du bureau pour épauler la vice-présidence interne. 

Le bureau soutiendra les projets de transition écologique, tant au niveau financier que dans 
leur mise en œuvre, que n’importe quel.le délégué.e ou membre du Cercle proposera. 

Durant ce dernier mandat, une réunion a été organisée après la bleusaille afin de présenter 
aux nouvelleaux baptisé.e.s comment iels pouvaient commencer à s’investir au Cercle. Nous 
pensons qu’il faut aller plus loin pour mieux introduire les bleu.e.s au Cercle, en organisant 
par exemple quelque chose de plus ludique entre les bleu.e.s, le comité de cercle et le comité 
de baptême, qui restent majoritairement leurs personnes référentes après la bleusaille. Une 
réunion pour expliquer en détails le déroulement des élections sera organisée au Q2.
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